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Le président de la 
République préside 

une réunion du Conseil 
des ministres

Attaf prend part à la cérémonie 
commémorative du 30e anniversaire 

du génocide au Rwanda

Le CDH appelé à appuyer la résolution portant arrêt 
de toute vente d’armes à l’entité sioniste

Sahara Occidental:
Le Conseil de sécurité tient le 16 avril une session de consultations sur la MINURSO

Le président de la 
République, Chef 
suprême des Forces 

armées, ministre de la Défense 
nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune, préside, dimanche, 
une réunion du Conseil des 
ministres consacrée à un 
projet de loi relatif aux wakfs 
et à des exposés relatifs à 
plusieurs secteurs, indique un 
communiqué de la Présidence 
de la République.
“Monsieur Abdelmadjid 
Tebboune, président de la 
République, Chef suprême des 
Forces armées, ministre de la 
Défense nationale, préside, ce 
jour, une réunion du Conseil 

des ministres consacrée à un 
projet de loi relatif aux wakfs 
et à des exposés relatifs au 
suivi de l’état d’avancement du 
programme de développement 
des énergies renouvelables, 
à l’actualisation du parc des 
smartphones et au barrage vert, 
évaluation et perspectives”, lit-
on dans le communiqué de la 
Présidence de la République.

Le ministre des Affaires étrangères et de 
la Communauté nationale à l’étranger, 
Ahmed Attaf, a pris part, dimanche à Kigali 

(Rwanda), en qualité de représentant du président 
de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, à la 
cérémonie commémorative du 30e anniversaire du 
génocide perpétré au Rwanda en 1994, indique un 
communiqué du ministère.
La cérémonie a vu “une participation de haut niveau 
du continent africain et d’ailleurs, en signe de 
solidarité avec la République du Rwanda, qui s’est 
reconstruite après ce douloureux épisode historique, 
qui a coûté la vie à plus d’un million de Rwandais 
tutsis”, précise la même source.
Les différentes activités organisées dans ce cadre 
portaient sur une reconstitution des crimes odieux subis 
par le peuple rwandais dans le silence international et 
en l’absence de toute initiative à même de mettre fin 
au bain de sang et de répondre aux appels de détresse 
des victimes, selon le communiqué.
La participation du ministre Ahmed Attaf a été 
“l’occasion de réitérer la solidarité permanente de 

l’Algérie avec la République du Rwanda et de souligner 
l’impératif de mettre en avant les enseignements tirés 
de la douloureuse expérience qu’a traversée ce pays 
frère pour contrer la guerre génocidaire menée par 
l’occupation israélienne contre le peuple palestinien 
dans la bande de Ghaza”, a ajouté la même source.
En marge de cette cérémonie, le ministre des Affaires 
étrangères a eu des rencontres bilatérales avec 
plusieurs de ses homologues, conclut le communiqué 
du ministère.

La Mission permanente de 
l’Algérie auprès de l’Office 
des Nations Unies à Genève 

sur la Palestine a affirmé que le 
Conseil des droits de l’homme 
(CDH) devrait appuyer et exécuter 
la résolution appelant à l’arrêt 
de toute vente d’armes à l’entité 
sioniste en tant que devoir morale 
en vue de tenir l’occupant sioniste 
responsable de sa violation continue 
du droit international.
A l’issue de l’adoption par le Conseil 
des droits de l’homme des Nations 
unies, vendredi, d’une résolution 
appelant à l’arrêt de toute vente 
d’armes à l’entité sioniste, la Mission 
a précisé dans un communiqué 
que “l’échec moral de certains 
pays défenseurs des politiques de 

l’occupant et ses prétendus droits à 
l’autodéfense en le soutenant par les 
armes et les munitions destinées à 
être utilisées contre les enfants, les 
femmes, les personnes âgées et les 
personnes handicapées du peuple 
palestinien, cautionne l’occupant 
pour poursuivre ses crimes de guerre 
et ses crimes de génocide contre ces 
catégories vulnérables”.
“Il s’agit également d’une caution 
pour la poursuite du ciblage par 
les armes de l’entité sioniste des 
établissements hospitaliers, onusiens 
et diplomatiques ainsi que du 
personnel humanitaire à l’intérieur 
et à l’extérieur des territoires 
palestiniens occupés, ce qui met en 
jeu la crédibilité et la pertinence de 
notre Conseil”, a ajouté la Mission 

dans sa déclaration.
Dans ce contexte, la Mission 
a souligné qu’au cours des six 
derniers mois, l’occupant sioniste 
avait écrit un nouveau chapitre 
atroce concernant la tragédie du 
peuple palestinien, qui perdure 
depuis 75 ans, notant que “dans 
la Palestine occupée, toutes les 
valeurs humanitaires, morales 
et juridiques se sont effondrées, 
en raison du mutisme de la 

communauté internationale, sans 
parler de l’adoption par certains 
pays d’une politique de deux poids, 
deux mesures lorsqu’il s’agit de la 
question palestinienne.
“La communauté internationale, ou 
une partie d’elle, manque à protéger 
un peuple victime de génocide, alors 
qu’elle n’hésite pas dans d’autres 
circonstances et dans d’autres 
foyers de conflit, à nous rappeler 
la nécessité d’agir dans le respect 
du droit international humanitaire, 
du droit international des droits 
de l’homme et des principes de la 
légitimité internationale”, a regretté 
la Mission.
“Le bon côté de l’histoire retiendra 
le courage du peuple palestinien 
qui a refusé hier et l’est toujours 

de se rendre à un usurpateur de 
terre et retiendra aussi les positions 
des défenseurs de la justice, et de 
l’égalité internationale (comme 
l’Algérie et beaucoup d’autres 
pays qui partagent sa conviction) 
et ceux qui défendent l’honneur, la 
justice, la dignité, la paix et surtout 
l’humanité contrairement à ceux 
qui en  réclament mais sans bouger 
le petit doigt lorsqu’il s’agit de la 
Palestine”, précise le communiqué.
La délégation algérienne a rappelé 
que la défense du droit des 
Palestiniens était “un devoir moral 
qui transcende les cultures, les 
ethnies et toutes les appartenances 
et constitue une obligation pour 
la conscience de l’humanité tout 
entière”.

Le Conseil de sécurité de 
l’ONU tiendra le 16 avril 
prochain une session de 

consultations à huis-clos sur la 
Mission des Nations unies pour 
l’organisation d’un référendum au 
Sahara occidental (MINURSO), 
consacrée à la présentation 
d’exposés du Représentant spécial 
pour le Sahara occidental et chef de 
la MINURSO, Alexander Ivanko, 
et de l’Envoyé personnel du 
Secrétaire général de l’Onu, Staffan 
De Mistura.
La tenue de cette session survient 
conformément à la résolution 2703 

du Conseil de sécurité, adoptée le 
30 octobre 2023, renouvelant le 
mandat de la MINURSO pour un 
an supplémentaire, jusqu’au 31 
octobre 2024.
La résolution a introduit un nouveau 
langage saluant la convocation 
par De Mistura de consultations 
informelles avec le Maroc, le 
Front Polisario, ainsi qu’avec les 
membres du Groupe des Amis du 
Sahara Occidental: France, Russie, 
Espagne, Royaume-Uni et Etats-
Unis, durant la période du 27 au 31 
mars 2023 à New York.
Le dernier rapport du Secrétaire 

général de l’ONU, Antonio Guterres 
sur la MINURSO, daté du 3 octobre 
2023, note que les consultations 
bilatérales informelles visaient 
à discuter des enseignements 
tirés du processus politique, à 
approfondir l’examen des positions 
et à poursuivre la recherche 
de “formules mutuellement 
acceptables” pour faire avancer le 
processus politique.
Dans cette résolution, adoptée avec 
13 voix pour et deux abstentions 
(Mozambique et Russie), le Conseil 
de sécurité a appelé les parties au 
conflit (Maroc et Front Polisario) à 

‘’reprendre les négociations sous les 
auspices du secrétaire général, sans 
conditions préalables et de bonne 
foi”, avec l’objectif de parvenir 
à “une solution politique juste, 
durable et mutuellement acceptable 
qui permette l’autodétermination 
du peuple du Sahara occidental”.   .
Réagissant au renouvellement du 
mandat de la MINURSO pour un an 
supplémentaire, le Front Polisario a 
affirmé qu’” il n’y a pas d’alternative 
à l’exercice libre et démocratique 
par le peuple du Sahara occidental 
de son droit à l’autodétermination 
et à l’indépendance”, estimant que 

le Conseil a raté, une nouvelle 
fois, l’occasion d’adopter des 
mesures concrètes susceptibles 
de permettre à la MINURSO 
d’assumer pleinement sa mission 
conformément à la résolution 690 
de 1991.
Il a déploré, à ce titre, le silence du 
Conseil de sécurité de l’ONU et de 
certains de ses membres influents 
sur la violation, par l’occupant 
marocain, du cessez le feu en 
vigueur depuis 1991, soutenant 
que cette violation met en danger 
le processus de paix et menace la 
sécurité dans la région.
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revue el djeich :
« L’Algérie nouvelle est en passe de remporter le pari économique »

la revue el djeïch  :
L’Algérie “une oasis de sécurité et de tranquillité”, en dépit 

des vaines tentatives ciblant sa cohésion et son unité

Dans son dernier numéro, 
la revue El Djeich 
affirme que l’Algérie 

est aujourd’hui un havre de 
sécurité et de tranquillité malgré 
les tentatives désespérées de 
perturber son harmonie et son 
unité.
En effet, la revue souligne 
l’importance de la solidarité de 
tous pour resserrer les rangs et 
renforcer le front intérieur, en 
fixant les priorités selon une 
perspective nationale stratégique 
et en assumant pleinement 
les responsabilités face aux 
défis auxquels notre pays est 
confronté.
Selon la même source, l’Algérie 

se prépare, après cinq mois, 
à organiser des élections 
présidentielles anticipées, dans un 
contexte de dynamisme soutenu 
dans tous les domaines, tant sur 
le plan intérieur qu’extérieur. Le 
pays progresse rapidement pour 
relever les divers défis, renforcer 
sa souveraineté nationale et son 
indépendance décisionnelle.

L’économie algérienne en 
essor selon la Revue El Djeich
En outre, d’après la Revu El 
Djeich, « il n’est aucunement 
exagéré d’affirmer que l’Algérie 
nouvelle est en passe de gagner le 
pari économique, dès lors que de 
nombreux indicateurs prouvent 
qu’elle est sur la bonne voie, 

en passe d’obtenir d’excellents 
résultats et d’être à la hauteur des 
aspirations du citoyen. »
En effet, selon la revue, l’Algérie 
nouvelle est en voie de relever 
le défi économique, avec de 

nombreux indicateurs confirmant 
sa marche sur la bonne voie, 
comme l’a souligné le Président 
de la Répulique, Abdelmadjid 
Tebboune, et cela est également 
reconnu sur le plan international.

La revue salue la forte présence 
internationale de l’Algérie en tant 
que force de paix et de stabilité, 
à travers ses appels constants 
à la promotion de la paix dans 
toutes les régions du monde et 
son soutien aux causes justes, en 
particulier la cause palestinienne 
et sahraouie.
Pour conclure, dans son dernier 
numéro, la revue El Djeich met en 
lumière les efforts de l’Algérie, 
notamment par l’adoption par 
le Conseil de sécurité d’une 
résolution appelant à un cessez-
le-feu immédiat dans la bande 
de Gaza, une initiative initiée 
par l’Algérie et soutenue par les 
autres membres élus.

L’Algérie constitue 
aujourd’hui “une 
oasis de sécurité et 

de tranquillité”, en dépit des 
multiples et vaines tentatives 
ciblant sa cohésion et son unité, 
ce qui exige la conjugaison des 
efforts de tout un chacun pour 
unifier les rangs, a souligné la 
revue El Djeïch dans son numéro 
du mois d’avril.
Sous le titre “Consolidation 
continue des acquis inédits”, 
la revue mentionne dans son 
éditorial que “dans un monde 
exposé aux turbulences, aux 
mutations et fluctuations, et 
dans un environnement régional 
caractérisé par les tensions et 
l’instabilité, notre pays, qui n’est 
pas à l’abri de ces événements 
et de leurs effets, constitue 
aujourd’hui une oasis de sécurité 
et de tranquillité, en dépit des 
multiples et vaines tentatives 
ciblant sa cohésion et son unité, 
et ce, grâce au haut niveau de 
conscience du peuple algérien et 
sa confiance en ses institutions et 
son Armée nationale populaire”.
A cet effet, la publication 
a rappelé le message du 
président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, qui a 
souligné à l’occasion de la fête 
de la Victoire (19 mars), qu’il 
s’agit d’”une conjoncture qui 
exige la conjugaison des efforts 
de tout un chacun pour unifier les 
rangs, conforter le front intérieur 
et hiérarchiser les priorités selon 
une perspective stratégique 
nationale, partant de la nécessité 
d’assumer pleinement les 
responsabilités face aux défis 
auxquels notre pays est confronté, 
à leur tête le souci de préserver la 
large contribution collective à la 
préservation de la stabilité dont 
jouit le peuple algérien dans un 
environnement marqué par des 
tensions qui menacent la paix et 

la sécurité dans la région et dans 
un monde en proie à des conflits, 
des luttes et des polarisations 
complexes”.
En ce sens, la même source 
note que l’Algérie “s’apprête, 
dans cinq mois, en septembre 
plus précisément, à organiser 
des élections présidentielles 
anticipées dans un climat 
empreint de dynamisme 
soutenu dans divers domaines, 
aussi bien au niveau national 
qu’international”.

La publication a relevé aussi que 
“sur le plan interne, l’Algérie 
s’attelle inlassablement à 
relever les différents défis 
auxquels elle est confrontée afin 
de renforcer sa souveraineté 
nationale et sa liberté dans la 
prise de décision”, soulignant 
qu’il “n’est aucunement exagéré 
d’affirmer que l’Algérie nouvelle 
est en passe de gagner le pari 
économique, dès lors que de 
nombreux indicateurs prouvent 
qu’elle est sur la bonne voie, 

en passe d’obtenir d’excellents 
résultats et d’être à la hauteur des 
aspirations du citoyen”.
L’édito a mentionné, en outre, 
que “sur le plan externe, notre 
pays continue de marquer sa forte 
présence au niveau international, 
en tant que force de paix et de 
stabilité à travers ses appels 
continus à la paix dans les quatre 
coins du monde et son soutien 
aux causes justes, en particulier 
palestinienne et sahraouie”.
“Les efforts de l’Algérie ont été 

couronnés par l’adoption par le 
Conseil de sécurité des Nations 
unies, le 25 mars 2024, d’une 
résolution exigeant un cessez-
le-feu immédiat à Ghaza”, se 
félicite la publication, précisant 
que cette résolution historique, 
à l’initiative de l’Algérie et 
adoptée par l’ensemble des pays 
membres élus, constitue “un 
précédent dans le parcours du 
Conseil de sécurité et témoigne 
de l’efficacité de la diplomatie 
algérienne ainsi que sa maîtrise 
de l’action dans les arcanes des 
Nations unies, particulièrement 
depuis le début de son mandat en 
tant que membre non permanent 
du Conseil”.
Pour la revue, “le processus 
d’affermissement des 
fondements de l’Algérie nouvelle 
se poursuit à un rythme soutenu”, 
expliquant que “ceci requiert, 
aujourd’hui plus que jamais, la 
fédération des efforts de tous afin 
de préserver les acquis et aspirer 
à acquérir davantage de succès et 
de facteurs de force”.
“Dans un monde où les faibles 
n’ont pas de place, l’Algérie ne 
saurait être que forte par son 
peuple et ses institutions, sûre par 
son Armée nationale populaire, 
digne héritière de l’Armée de 
libération nationale, bastion de 
l’Algérie, dont les fils continuent 
aujourd’hui de préserver le legs 
et héritage en toute détermination 
et dévouement et dans un esprit 
imprégné des plus hautes valeurs 
qui ont nourri leurs illustres 
ancêtres.
Ces derniers ont légué aux 
générations successives les plus 
nobles exemples d’héroïsme et 
de sacrifice et un capital moral 
inépuisable qui les aide à faire 
face à toutes les difficultés, 
quelles qu’en soient l’importance 
et la source”, conclut l’édito d’El 
Djeïch.
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L’ENTMV mobilise trois navires pour permettre à la communauté 
nationale à l’étranger de passer l’Aïd en Algérie

Oran :

Un donateur anonyme offre 100 omra 
pour réaliser le rêve des fidèles

aÏd el Fitr :

L’Association nationale des commerçants et artisans 
appelle au strict respect de la permanence

L’Entreprise 
nationale de 
transport maritime 

de voyageurs (ENTMV) a 
annoncé, dimanche dans un 
communiqué, la mobilisation 
de trois navires pour 
permettre aux membres de 
la communauté nationale à 

l’étranger de passer les fêtes 
de l’Aïd en Algérie.
“Dans le souci d’offrir les 
meilleures prestations aux 
membres de la communauté 
nationale établie à l’étranger, 
et conformément aux 
instructions des hautes 
autorités du pays, l’entreprise 

a mobilisé trois navires à 
pleine capacité pour permettre 
à un maximum d’Algériens 
établis à l’étranger de passer 
les fêtes de l’Aïd dans le pays 
auprès de leurs familles et de 
leurs proches”, lit-on dans le 
communiqué.
Dans ce cadre, le navire 

“Tassili II” a transporté 
de Marseille à Alger 312 

voyageurs et 229 véhicules.
Le navire affrété Ariadne a, 
lui, transporté de Marseille à 
Alger 623 voyageurs et 549 
véhicules, tandis que le navire 
« El Djazair II » a transporté 
de Marseille à Oran 359 
voyageurs et 256 véhicules, 
selon la même source.

Oran, le 6 avril 2024 – Dans 
une ambiance empreinte de 
piété et de ferveur religieuse, 

un citoyen d’Oran a fait un geste de 
générosité extraordinaire en offrant 
100 Omra (pèlerinages à la Mecque) 
aux fidèles. La cérémonie de donation 
s’est déroulée, juste après la prière 
de Tarawih, au sein de la Mosquée 
Émir Abdelkader, en présence d’une 
assistance nombreuse et émue.
C’est au son des « takbir » 
(proclamations de la grandeur 
d’Allah) que le bienfaiteur a annoncé 
son intention de financer le voyage de 

100 personnes à la Mecque, l’un des 
lieux saints de l’Islam. Ce don porte à 
162 le nombre d’omra offertes aux « 
invités du Tout-Puissant » originaires 
de la wilaya d’Oran.
L’acte de générosité de cet homme 
pieux a été salué par l’ensemble 
des présents, qui ont exprimé leur 
admiration et leur gratitude pour 
ce geste noble et désintéressé. La 
nouvelle s’est rapidement répandue 
dans le pays, suscitant un sentiment 
de joie et de fierté au sein de la 
communauté.
Ce geste de solidarité et de partage 

illustre les valeurs profondes de 
l’Islam, qui prône l’entraide et la 
générosité envers les plus démunis. Il 
s’agit également d’un encouragement 
pour les autres citoyens à faire 
preuve de compassion et à contribuer 
au bien-être de leur prochain.
Dans une vidéo devenue virale, un 
citoyen offre 100 Omra aux démunis
La vidéo bouleversante montrant 
l’imam de la Mosquée Émir 
Abdelkader à Oran, Bahri El 
Bachir, annoncer la nouvelle, a fait 
irruption sur les réseaux sociaux, 
provoquant une vague d’émotions et 

d’admiration. Elle a connu 
une diffusion virale, se répandant 
comme une traînée de poudre sur les 
différents réseaux sociaux, atteignant 
un nombre incalculable d’internautes 
en un temps record.
Face à cet acte de charité exceptionnel, 
les réactions des internautes ne se sont 
pas fait attendre. Des commentaires 
élogieux et des messages de gratitude 
ont inondé les plateformes, saluant la 
magnanimité et la compassion de ce 
donateur anonyme.
Pour resituer l’ampleur du don, il 
est important de rappeler que le 

prix d’une Omra en Algérie oscille 
entre 215 000 DA et 389 000 DA, 
selon la période de l’année, le type 
d’hébergement et les services inclus.
En offrant 100 pèlerinages, le 
donateur a donc permis à 100 
personnes de réaliser un rêve qui, 
pour beaucoup, était inaccessible en 
raison du coût élevé.
Ce geste extraordinaire a non 
seulement touché les cœurs, mais a 
également déclenché une réflexion 
profonde sur la portée de la 
générosité et du partage dans notre 
société algérienne.

L’Association nationale 
des commerçants 
et artisans (ANCA) 

a appelé, dimanche dans 
un communiqué, tous les 
commerçants et opérateurs 
économiques inscrits sur les 
listes de permanence de l’Aïd 
El Fitr au strict respect de ce 
programme, en vue d’assurer 
la continuité du service public.
Le respect de la permanence de 
l’Aïd El-Fitr, conformément 

aux dispositions de l’article 
8 de la loi 13-06 relative 
aux conditions d’exercice 
des activités commerciales, 
permettra non seulement 
de “gagner la confiance des 
consommateurs et d’assurer 
le service public, mais 
aussi d’éviter d’éventuelles 
sanctions, à savoir la fermeture 
provisoire ou encore une 
amende pouvant atteindre 
200.000 DA”, lit-on dans le 

communiqué.
En outre, l’ANCA a 
souligné que le nombre de 
professionnels mobilisés par 
les services du ministère du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, qui dépasse 
les 51.000 opérateurs à 
travers différentes wilayas 
représentant plusieurs activités 
de production, de commerce 
et de services, “est suffisant 
pour satisfaire la demande et 

assurer le service durant les 
jours de l’Aïd”, prévoyant 
une permanence renforcée par 
quelques 10.000 opérateurs 
volontaires.
Dans ce contexte, l’ANCA 

a informé les chauffeurs de 
taxis et de bus de transport 
des voyageurs que les gares 
routières resteront ouvertes 
durant les jours de l’Aïd, 
tout en appelant ces derniers, 
ainsi que l’ensemble des 
automobilistes à respecter le 
code de la route et à éviter 
les infractions susceptibles 
d’entrainer des pertes en 
vies humaines, conclut le 
communiqué.

Zakat El-Fitr 2024 :

 Mobilisation en Algérie en soutien à Gaza

Dans un élan de solidarité 
sans précédent, 
l’Association El 

Baraka en Algérie se mobilise 
activement pour soutenir les 
Palestiniens de Gaza, confrontés 
à une situation humanitaire 
des plus critiques. Cette fois, 
l’organisation caritative a 
lancé une campagne spécifique 
pour la collecte de la Zakat al-
Fitr, un pilier de l’islam visant 
à purifier les jeûneurs du mois 
de Ramadan par un geste de 
charité envers les plus démunis.
Cheikh Ahmed Ibrahimi, 
président de l’Association El 
Baraka, a lancé un vibrant 

appel aux Algériens, les 
encourageant à orienter leur 
Zakat al-Fitr vers les habitants 
de Gaza.
« Face à cette grande épreuve 
traversée par nos frères à Gaza, 
nous disons : versez la Zakat al-
Fitr pour sauver les vies de nos 
frères à Gaza, » a-t-il déclaré 
sur sa page officielle.
Il a donc souligné l’urgence 
de la situation due à la famine, 
aux meurtres et au déplacement 
forcé que subissent les 
Gazaouis.
La campagne de collecte 
initiée par l’Association vise à 
rassembler les fonds nécessaires 

pour venir en aide de manière 
concrète aux habitants de Gaza. 
Pour cette année, le montant de 
la Zakat al-Fitr a été fixé à 150 
DA par personne, équivalent à 
la valeur de deux kilogrammes 
de blé, reflétant ainsi une part 
importante de l’alimentation 
quotidienne en Algérie.
Un dispositif national de 
collecte et de distribution
Le ministère des Affaires 
religieuses a pris des mesures 
pour faciliter la collecte et la 
distribution efficace de la Zakat 
al-Fitr. En effet, les imams à 
travers le pays ont été chargés 
de coopérer étroitement avec 

les comités de Zakat présents 
dans les mosquées pour débuter 
la collecte dès la mi-Ramadan. 
Cette initiative vise à s’assurer 
que la Zakat soit distribuée 
aux bénéficiaires un ou deux 
jours avant l’Aïd al-Fitr, 
dans le respect des préceptes 
islamiques.
Le ministère rappelle que la 
Zakat al-Fitr est un devoir 
religieux incombant à chaque 
musulman, quels que soient 
son âge, son sexe, sa condition 
sociale ou sa richesse. Elle doit 
être acquittée par l’individu 
pour lui-même ainsi que pour 
ceux dont il a la charge, à 

condition qu’il dispose d’un 
excédent par rapport à ses 
besoins essentiels.
Cette mobilisation nationale en 
faveur des Palestiniens de Gaza 
témoigne de l’esprit de solidarité 
qui anime la société algérienne, 
en particulier pendant le mois 
sacré du Ramadan. Elle reflète 
également l’engagement des 
Algériens envers les causes 
humanitaires et leur volonté 
de soutenir les populations en 
détresse, en l’occurrence les 
habitants de Gaza, à travers des 
gestes concrets de générosité et 
de partage.
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L’Algérie en tête des exportations de gaz vers l’Europe 
au 1er trimestre 2024

Efficacité énergétique : 
Le CEREFE recommande le recours à la climatisation 

au gaz naturel

Le bus Co-Star débarque chez JMC Motors Algérie : 
Prix dévoilés

Au premier trimestre de 
cette année, l’Algérie 
a consolidé sa position 

en tant que principal fournisseur 
de GNL à l’Europe, enregistrant 
une augmentation significative 
de 12% par rapport à l’année 
précédente.
Les dernières données rapportées 
par le site spécialisé « Energie 
» ont révélé une baisse des 
importations de GNL en Europe 
de 12,6%, atteignant 30,42 
millions de tonnes au premier 
trimestre de 2024, par rapport à 
la même période en 2023.

Alors, que les États-Unis ont 
dominé la liste des principaux 
exportateurs de GNL vers 
l’Europe, avec une augmentation 
de leurs exportations de 2,6% 
pour atteindre 15,35 millions de 
tonnes, représentant ainsi 50,5% 
des importations totales du 
continent au premier trimestre de 
2024.
La Russie est arrivée en deuxième 
position, avec une augmentation 
de ses exportations de 4% 
pour atteindre 5,06 millions de 
tonnes, équivalant à 16,6% des 
importations totales de GNL en 

Europe au premier trimestre de 
2024.

L’Algérie et le renforcement 
de sa position sur le marché 

européen
L’Algérie s’est classée troisième 
parmi les principaux exportateurs 
de GNL vers l’Europe au premier 
trimestre de 2024, avec une 
augmentation de ses exportations 
de 12% pour atteindre 3,01 
millions de tonnes, représentant 
ainsi 9,9% des importations 
totales du continent.
La Norvège s’est classée 
cinquième parmi les principaux 

exportateurs de GNL vers 
l’Europe, avec une augmentation 
remarquable de ses exportations 
de 19% pour atteindre 1,25 
million de tonnes, représentant 
4,1% des importations totales du 
continent.
Nigeria s’est classé sixième avec 
une baisse de ses exportations 
vers l’Europe de 44,3% pour 

atteindre 1,19 million de 
tonnes, représentant 3,9% des 
importations totales du continent 
au premier trimestre de 2024.
Pour conclure, le premier 
trimestre de 2024 a été marqué 
par des changements significatifs 
dans le paysage des exportations 
de GNL vers l’Europe. L’Algérie 
maintient sa position dominante, 
tandis que les États-Unis 
continuent de renforcer leur 
présence sur le marché européen. 
Il sera intéressant de suivre 
l’évolution de ces tendances 
dans les trimestres à venir.

Le Commissariat aux 
Energies Renouvelables et 
à l’Efficacité Energétique 

(CEREFE) suggère l’utilisation 
d’une nouvelle solution 
innovante de climatisation 
utilisant le gaz naturel, permettant 
des économies d’énergie allant 
jusqu’à 90 %.
Dans un communiqué publié 
samedi, le CEREFE recommande 
de mettre en place dans le 
cadre du Programme national 
de maîtrise de l’énergie, des 
mécanismes incitatifs appropriés 
pour susciter la demande et 
promouvoir l’utilisation de la 
climatisation au gaz naturel 
“GHP “ (Gas Heat Pump) en 
Algérie, notamment dans le 
secteur tertiaire, à travers des 
mesures fiscales et parafiscales et 
un régime de subvention dédié.

L’institution explique cette 
initiative par l’abondance des 
ressources en gaz naturel, 
soulignant que “la climatisation 
au gaz naturel a déjà fait ses 
preuves dans notre pays avec 
plus de 350 installations réussies 
dans divers secteurs tels que 
l’hôtellerie, les cliniques, les 
administrations et les banques”.
“Des économies substantielles 
jusqu’à 90 % ont pu être atteintes 
sur la facture d’énergie des 
secteurs utilisateurs, démontrant 
ainsi le potentiel financier 

considérable de cette technologie 
et renforçant ainsi son attrait 
économique”, affirme la même 
source.
De plus, le potentiel d’économie 
d’énergie et l’efficacité de ces 
procédés a pu être confirmé à 
travers les visites des experts du 
CEREFE dans les lieux où les 
équipements de climatisation à 
gaz ont été installés.
En amont, la climatisation 
alimentée au gaz naturel 
présente également “un avantage 
majeur” en termes d’économie 
de gaz naturel, indique le 
CEREFE, précisant que “grâce 
à son efficacité énergétique 
accrue, elle peut permettre des 
économies significatives sur la 
consommation de gaz naturel, 
contribuant ainsi à une utilisation 
plus efficiente des ressources 

énergétiques du pays”.
En utilisant une combinaison 
innovante de technologies, 
ce type de climatisation 
permet de fournir chauffage, 
refroidissement et eau chaude 
sanitaire “de manière efficace 
et économique”, assure le 
CEREFE.
“Son fonctionnement, basé 
sur la récupération de chaleur 
à partir de sources naturelles 
+l’air+ et son couplage avec 
une source d’énergie primaire, 
le gaz naturel, GPL ou 
l’hydrogène en font une solution 
à la fois fiable et respectueuse de 
l’environnement”, fait-il savoir.
Selon le CEREFE, dans 
l’attente du développement et 
la maturité technologique des 
systèmes de climatisation à base 
d’énergie renouvelable et solaire 

en particulier, cette solution 
innovante permet non seulement 
de réduire la dépendance à la 
climatisation électrique, mais 
également d’atténuer les pics 
de demande électrique en été, 
contribuant ainsi à stabiliser le 
réseau électrique.
A noter que ces recommandations 
font suite à une étude réalisée 
par le CEREFE sur le potentiel 
national en matière d’utilisation 
de la climatisation au gaz 
naturel, en s’appuyant sur une 
série de visites sur l’ensemble du 
territoire national, qui ont permis 
de dresser un premier bilan des 
installations réalisées en Algérie, 
et ce, dans le cadre de la démarche 
globale du Commissariat à 
l’égard de l’évaluation des 
projets d’efficacité énergétique 
réalisés en Algérie.

JMC Motors Algérie a 
débuté l’année avec deux 
modèles phares : les 

camions Carrying et le Pick-
Up Vigus. Cependant, elle 
ne s’arrête pas là. L’arrivée 
du bus Co-Star vient enrichir 
sa gamme déjà diversifiée. 
Les commandes pour ce bus 
interurbain, pouvant accueillir 
jusqu’à 29 passagers et un 
chauffeur, sont déjà ouvertes, 
marquant ainsi une étape 
cruciale dans la stratégie de 
croissance de la marque.
Sur un marché où l’offre s’est 
progressivement évanouie au fil 
des ans, le Co-Star vient combler 
un vide significatif. Les minibus 
Toyota et Isuzu, qui dominaient 
autrefois le marché avec leurs 
modèles emblématiques, ont 
laissé place à une pénurie. 
En effet, la moyenne d’âge 
des véhicules de transport de 
passagers dépasse désormais les 

12 ans. Cette évolution crée une 
opportunité majeure pour JMC, 
qui se positionne pour répondre 
aux besoins changeants des 
consommateurs en Algérie.

Le bus Co-Star disponible 
à quel prix en Algérie ?

Une autre caractéristique 
notable du Co-Star est son 
accessibilité financière. Avec 
des prix démarrant à 1.090.000 
DA (TTC), il se positionne 
comme une option attractive 
pour les entreprises de transport 
de passagers.
En effet, garanti 5 ans ou 100 
000 Km, au premier critère 
échu, le Co-Star est proposé par 
JMC Motors Algérie en finition 
d’entrée de gamme, Comfort, 
au Prix TTC de 10 900 000 Da 
et la finition supérieure, Luxury, 
est affichée au prix TTC de 11 
590 000 Da.
Propulsé par un bloc diesel 
de 2,9 litres développant une 

puissance de 163 chevaux, le 
Co-Star offre des performances 
remarquables pour son segment. 
Disponible en deux niveaux de 
finition, ce minibus se distingue 
également par sa polyvalence. 
Que ce soit pour les trajets 
urbains ou les déplacements 
interurbains, il répond aux 

exigences les plus diverses.
En résumé, l’introduction 
du Co-Star par JMC Motors 
Algérie représente bien plus 
qu’un simple ajout à sa gamme 
de véhicules. C’est une réponse 
stratégique à un marché en 
mutation, une démonstration de 
performance et de polyvalence, 

ainsi qu’un engagement envers 
la durabilité environnementale. 
Avec des prix attractifs et des 
options de personnalisation, 
JMC se positionne comme un 
acteur majeur dans le secteur 
des transports de passagers, 
redéfinissant ainsi les normes 
du marché.



annaBa / el BOUni

Le wali, Abdelkader Djellaoui, 
inspecte l'hôpital régional 

d'urgence médico-chirurgicale 

annaBa / SiniStre

Le wali, Abdelkader Djellaoui, 
s'est déplacé sur les lieux 

de l'incendie du dépôt 
de stockage à Sarouel

Le comité de la ville d'Annaba 
répond aux préoccupations 
des habitants d'El Hadjar

annaBa /  daSS – aSSOciatiOnS

Le DASS coordonne ses actions 
avec les associations de soutien 
aux patients atteints du cancer

En marge de la cérémonie de 
circoncision organisée par la DSP, 
le wali, Abdelkader Djellaoui, 

accompagné du Directeur de la santé 
a visité l'hôpital régional d'urgence, 
une infrastructure sanitaire  de grande 
importance, nécessitant une disponibilité 
constante tant du point de vue humain que 
du point de vue matériel en vue  de mener 
des interventions rapide et de sauver la vie 

des malades.
Cette visite à l'hôpital régional fait partie 
d'une série de visites d'inspection dans 
les hôpitaux à l’effet d’examiner de près 
toutes les lacunes et problèmes dont 
souffre le secteur de la sante. Le wali a 
également inspecté le lancement des 
travaux d'un projet de centre de dialyse  
et des maladies rénales, situé derrière le 
centre de transfusion  sanguine, et les 
travaux ont atteint une phase appréciable.

Une explosion suivie d’un grave 
incendie s'est produite, hier 
dans la soirée, aux environs de 

23h43 au niveau de l’usine de l’entreprise 
Raylan spécialisée dans la fabrication 
des équipements, situé  dans la zone 
industrielle de Sarouel dans la commune 
d’El Bouni, causant des dégâts matériels 
importants, apprend-on, auprès de la 
direction locale de la Protection civile.  
Cet important sinistre a engendré une 
panique indescriptible au sein de la 
population riveraine, causant une perte 
importante de matériels, a-t-on ajouté de 
même source.
La maîtrise des flammes, a duré  pendant 
des heures et a nécessité la mobilisation 

de 71 pompiers et 17 camions anti-
incendie, 4 ambulances  et différents 
équipements relevant des unités 
d'intervention empêchant ainsi les 
flammes de se propager sur d’autre lieux 
avoisinants sous la supervision du chef 
de la protection civil, colonel Kamel ibn 
Kouiten. Suite à cet incendie, le wali 
d’Annaba  s'est déplacé à deux heures du 
matin sur place pour constater les dégâts 
et remercier  les agents de la protection 
civile pour leur professionnalisme et leur 
promptitude.Les "causes du sinistre n’ont 
pas encore été déterminées jusque-là. 
Aucune perte  humaine n'a été signalée,  
Une enquête a été ouverte aussitôt afin de 
déterminer les circonstances exactes de ce 
sinistre.

Suite aux doléances adressées 
au comité de la ville d'Annaba  
concernant l’état des lieux  de la 

cité Skoufi -1, relevant de la commune 
d'El Hadjar, un point également soulevé 
lors de la réunion du comité de L'APC 
d'El Hadjar lors de sa première session. 
Le comité de la ville d’Annaba a donné 
réponse, une opération a été inscrite au 
programme sectoriel pour entreprendre 
l'aménagement de cette  cité. Samedi 
6 avril, le chef de daïra d'El Hadjar, 

accompagné du responsable du sous-
département pour la reconstruction, 
l'architecture et la construction d'El-
Hadjar, a supervisé le lancement des 
travaux au niveau de la cité Skoufi-1. 
Selon toujours le comité de la ville 
d'Annaba le projet comprend la réparation 
des trottoirs, le pavage des routes et 
l'achèvement de l'éclairage public, 
précisant que ce projet sectoriel est géré 
par la Direction de la Reconstruction, de 
l'Architecture et de la Construction de la 
wilaya.

Le Dass, Sari Abdelhamid, a tenu 
une réunion avec les associations 
activant dans le domaine de 

l’accompagnement des patients atteints du 
cancer et de leurs proches. L’objectif de 
cette rencontre était de tracer une feuille de 
route pour l’utilisation du siège situé dans 
le quartier de Gassiot, destiné à accueillir 
les patients atteints du cancer et leurs 
proches, la Maison d’Espoir Bienveillant.
Cette réunion a été l’occasion pour les 
différentes associations de partager leurs 
expériences, leurs défis et leurs besoins en 
matière de soutien aux personnes touchées 

par le cancer. Le Dass Abdelhamid Sari 
a exprimé son engagement à soutenir 
ces initiatives et à fournir les moyens 
nécessaires pour améliorer les services 
offerts aux patients et à leurs familles.
La ‘’Maison d’Espoir Bienveillant’’ 
représente un lieu central pour les patients 
atteints du cancer, offrant un espace sûr 
et chaleureux où ils peuvent recevoir un 
soutien médical, émotionnel et social. 
La réunion a permis de discuter des 
moyens d’optimiser l’utilisation de ces 
installations afin de répondre au mieux 
aux besoins des bénéficiaires.

S.Ferdjallah

S.F / Imen.B

Sihem Ferdjallah
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Après avoir mené avec succès une 
série d’interventions, qui se sont 
soldées par l’assainissement des 

espaces publics ainsi que les trottoirs 
squattés par les vendeurs à la sauvette et 
les indus gardiens de parkings sauvages, 
les éléments de la sûreté nationale ont 
ciblé, cette fois-ci, les véhicules garés 
sans aucun respect de la règlementation 
en vigueur. La réprimande est à nouveau 
le recours à la pose du sabot. A défaut 
de garage, le stationnement en ville est 

devenu un véritable casse-tête pour les 
automobilistes, qui se sont même approprié 
les trottoirs pour garer leurs véhicules. En 
effet, depuis quelques jours, les services 
de la sûreté mènent une dure campagne 
contre le stationnement anarchique. Ceux-
ci ont été suivis par la pose de sabots 
pour infraction au code de la route. Les 
automobilistes doivent désormais veiller 
à s’assurer de la présence des agents de 
l’ordre pour se conformer à la loi et éviter 
des embouteillages aux heures de pointe 
surtout  au centre-ville où la circulation 
est particulièrement dense.

A peine le mauvais temps 
s’est-il dissipé que la harga a 
repris son cours. Les unités 

des garde-côtes de la façade maritime 
ont déjoué, avant-hier, une tentative 
d’émigration clandestine où 14 harraga 
ont été interceptés ….ils tentaient de 
rejoindre l’autre rive de la méditerranée, 
apprend-on de source maritime. Ce 
corps paramilitaire qui mène une lutte 
implacable contre ces traversées de la 
mort, est parvenu une fois de plus à 
déjouer cette énième tentative désespérée 
d’atteindre l’île de la Sardaigne, dans 
le sud de l’Italie. Ces harragas étaient 

à bord d’une embarcation artisanale, 
selon la même source. Âgés entre 23 et 
35ans, les prétendants à la « traversée de 
la mort » originaires de plusieurs villes 
du pays notamment la wilaya de Setif 
, Jijel, El Tarf, Bordj Bou Arreridj ainsi 
que la wilaya d’Blida, étaient entassés 
à bord d’une embarcation de fortune. 
C’est lors d’une  opération de contrôle 
de routine dans les eaux territoriales, que 
les éléments des gardes-côtes, ont repéré 
au large l’embarcation. Reconduits sur la 
terre ferme, les passagers clandestins ont 
été soumis aux formules d’usage et à un 
contrôle médical avant d’être présentés, 
par devant le magistrat instructeur prés le 
tribunal d’Annaba.

annaBa / lUtte cOntre l’eXPlOitatiOn illÉGale

Emission d’un arrêté restreignant 
l’amarrage et le  stationnement à sec 
des bateaux de pêche et de plaisance 

annaBa / ade
Réparation d’une 

importante panne survenue 
au niveau de la station 

de pompage à Rizzi Amor

annaBa /SÛretÉ de WilaYa

Application des mesures 
coercitives vis-à-vis des auteurs 

de stationnement anarchique

annaBa / eMiGratiOn clandeStine

Nouvelle tentative de traversée 
clandestine déjouée : 14 harraga 

ramenés au poste de police 
maritime

Dans le but de protéger 
les biens publics 
maritimes et de lutter 

contre l’exploitation illégale des 
embarcations , l’APC d’Annaba 
vient d’émettre un arrêté 
interdisant aux propriétaires de 
bateaux de pêche et de plaisance 
d’amarrer ou de stationner à 
sec leurs bateaux sur les côtes 
de la wilaya, selon une source 
d’information officielle. 
Cette décision fait suite à 
une préoccupation croissante 
concernant l’utilisation abusive 
des espaces du littoral et des 
biens publics maritimes. En 
effet, les autorités locales 
ont constaté chez certains 
propriétaires une tendance à 
laisser leurs bateaux stationnés 
sur les plages ou les  zones 
rocheuses, ce qui les expose à 
divers risques, notamment au 
vol et leur exploitation par des 
réseaux criminels impliqués 
dans l’immigration illégale.
Dans le cadre de ce décret, 
les propriétaires de bateaux, 
qu’ils soient utilisés pour la 
pêche professionnelle ou les 
loisirs, sont tenus de retirer 

leurs embarcations des plages 
identifiées par la municipalité, 
sous peine de saisie immédiate. 
Les zones concernées 
comprennent les plages de 
Rizqui Rachid, Rizi Omar, El 
Kharrouba, Refes Zehouane et 
Aïn Achir.
La municipalité a également 
exhorté les propriétaires de 
bateaux à les déplacer vers 
d’autres endroits autorisés, 
soulignant l’importance de 
respecter cette réglementation 
pour préserver l’intégrité des 
biens publics maritimes et 
assurer la sécurité des citoyens.
Cette initiative s’inscrit dans 

le cadre des efforts continus de 
la municipalité pour renforcer 
la gestion et la protection 
des ressources naturelles, en 
particulier dans le domaine 
maritime. Elle vise également à 
dissuader toute activité illicite 
susceptible de compromettre la 
sûreté et la sécurité des espaces 
côtiers.
En cas de non-respect de 
cette réglementation, les 
contrevenants s’exposent à la 
confiscation de leur bateau ainsi 
qu’à des poursuites judiciaires 
conformément à la législation en 
vigueur.

Une intervention 
importante a été 
menée par l’entreprise 

algérienne des eaux, centre 
Oued Forcha,  en collaboration 
avec le service de maintenance 
de l’unité, pour intervenir sur 
une une panne qui a affecté la 
station de pompage de Rizzi 
Amor. Cette station a subi 
une défaillance technique qui 
a nécessité une intervention 
immédiate pour rétablir le flux 
d’eau essentiel pour la région. 
La panne, qui a touché la station 
de pompage  a suscité une 

réaction rapide de la part des 
autorités locales et des équipes 
de maintenance. Compte tenu 
de l’importance de cette station 
pour l’approvisionnement en 
eau de la localité, l’intervention 
a été coordonnée avec précision 
pour minimiser les perturbations 
d’alimentation en eau potable 
chez les résidents.
Les équipes ont travaillé 
sans relâche pour identifier et 
résoudre le problème, mettant 
en œuvre des solutions efficaces 
pour rétablir rapidement la mise 
en service de la station. 

Sara.Y

Imen.B
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Lundi 08 Avril  2024

Régions 07SeybouSe Times

S.Y



Lundi 08 Avril 2024

08 Régions SEYBOUSE Times

Croyant très fort en l’esprit 
de citoyenneté, au service 
du bien public et en 

coopérant pour réaliser l’intérêt 
public, et convaincu que le travail 
politique ne se résume pas à des 
élections, et dans le cadre des 
activités sur terrain menées par le 
bureau exécutif  du Front Justice 
et Développement  d’Annaba, qu’ 
une campagne d’assainissement 
a été menée dans le but 
d’éliminer l’un des points noirs 
de la commune d’Annaba et un 
foyer  d’immondices devenu un 

foyer pour les animaux nuisibles 
tels que les rongeurs et les 
serpents. Lors des travaux, ils 
ont pu procéder au nettoyage, 
à l’épuration et à la réfection 
de peinture du jardin  de la rue 
Ibn Badis, infesté de diverses 
espèces de mauvaises herbes et 
d’une décharge qui dérangeait 
les habitants et les passants. Un 
jardin public  adjacent à une rue 
importante de la ville d’Annaba, 
qui est la rue Ibn Badis menant 
à l’hôpital Ibn Rochd.  Cette 
démarche bénévole du Front de 
justice et de développement  El 

ADALA
s’inscrit également dans le 
cadre de la participation à 
l’amélioration de l’esthétique 
de la ville, à la préservation des 
places publiques qui restent 
l’unique débouché des familles, 
à l’aération de la ville et à sa 
préservation des différents 
types de pollutions.  Les 
passants  ont exprimé leur joie 
et leur réjouissance face à cette 
opération, d’autant plus que 
ceux qui l’ont réalisés étaient 
des bénévoles, un bon geste qui 
confirme l’éveil continu des 

consciences d’une partie de la 
société.  Ce processus sera suivi 
d’une campagne de plantation 

d’arbres afin de redonner à la 
ville des jujubes sa splendeur et 
sa beauté. 

ANNABA / FRONT DE JUSTICE ET DE DÉVELOPPEMENT EL ADALA 

Lancement d’une campagne de nettoyage du jardin 
“Ibn Badis’’

S.Ferdjallah 

L’ Organe national 
de protection et de 
promotion de l’enfance 

(ONPPE) a organisé, samedi 
passé, en coordination avec le 
groupe Algérie Télécom, une 
visite de solidarité au pavillon 
des enfants cancéreux au Centre 
hospitalo-universitaire (CHU) 
Mustapha-Pacha (Alger).
Dans une déclaration à la 
presse, la Déléguée nationale 
à la protection de l’enfance, 
Meriem Cherfi, a indiqué que 
cette initiative de solidarité 
“traduit l’attachement de 
l’Organe national de protection 

et de promotion de l’enfance et 
du groupe Algérie Télécom à 
la consécration de la culture de 
l’entraide dans la société, toutes 
catégories confondues”.
Elle reflète aussi “l’intérêt que 
porte l’Etat à la protection et 
à la préservation des droits 
constitutionnels des enfants”, 
a-t-elle ajouté.
Saluant “les efforts considérables 
consentis par l’équipe médicale 
qui prend soin de ces enfants”, 
la Déléguée nationale a expliqué 
que cette initiative visait à 
apporter de la joie à ces enfants 
en leur offrant des cadeaux 

quelques jours avant l’Aïd El-
Fitr.
D’autres initiatives du genre 
sont prévues dans le cadre du 
programme de solidarité tracé 
par l’ONPPE pour le mois de 
Ramadhan, a-t-elle fait savoir, 
estimant que ces visites “ne 
doivent pas se limiter aux 
occasions mais se poursuivre 
toute l’année”.
La cheffe du Service d’oncologie 
pédiatrique au CHU Mustapha-
Pacha, Houda Boudiaf, a salué 
ce geste, qui a été très apprécié 
par les enfants, a-t-elle dit.

ONPPE :

Visite aux enfants cancéreux au CHU Mustapha-Pacha

L’ apprentissage de la poterie 
semble séduire les femmes à 
Oran, qui sont nombreuses à 

choisir de se former dans cet art ancestral, 
au cours du mois de Ramadhan.
Le “Yoga des mains” a ainsi convaincu 
de nombreuses femmes à Oran et 
ses environs à rejoindre l’atelier de 
l’Association de promotion de la femme 
rurale “Main dans la main” à la maison de 
jeunes de Haï Fellaoucen (ex El-Barki).
Plus qu’un simple hobby, ces femmes 
considèrent la poterie comme un 
patrimoine culturel à préserver, 
pérenniser et diffuser, et l’atelier est une 
opportunité pour elles de découvrir cet art 
et de façonner divers objets en terre cuite, 
fréquemment utilisés au cours du mois 
de Ramadhan, pour ajouter une touche 
traditionnelle aux tables de l’Iftar.
La création de cet atelier visant à 
pérenniser ce patrimoine est un retour à 
tout ce qui est naturel, conformément aux 
vieilles traditions algériennes. “Il s’agit 
de raviver cet art et de le développer 
dans la capitale de l’Ouest”, a souligné 
la présidente de cette association, Mme 
Allou Rahou.
Les femmes rejoignent cet atelier avec 
beaucoup d’enthousiasme, chacune 

avec une motivation différente, entre 
celles qui considèrent la poterie comme 
une simple distraction et d’autres qui la 
perçoivent comme une potentielle activité 
commerciale.
Les femmes au foyer sont très présentes 
dans cet atelier. Elles considèrent qu’il 
est plus sain de recourir aux ustensiles 
fabriqués en terre cuite dans les usages 
quotidiens.
Les stagiaires, qui viennent de différents 
coins de la ville, passent de bons moments 

à façonner la pâte d’argile pour en faire 
des œuvres d’art, avec une exactitude et 
une harmonie remarquable.
L’ambiance dans l’atelier, au cours de ce 
mois de Ramadhan est particulière. Les 
femmes semblent absorbées par des gestes 
minutieux, rythmés par le mouvement 
giratoire de la tournette. Le silence et la 
lumière feutrée des lieux accentuent la 
dimension spirituelle du mois sacré dans 
cet espace.
Malgré la difficulté de ce travail assidu de 

la poterie, qui requière de la patience, de 
la précision, ainsi qu’une vision artistique, 
ces femmes semblent tout à fait à l’aise 
dans ce qu’elles font.
Pendant six mois, elles sont encadrées 
par la présidente de l’association, Mme 
Rahou, et une autre enseignante, Naïma 
Bika, dans leur apprentissage pour 
fabriquer des plats, des vases, et plusieurs 
autres ustensiles et articles de décoration.
Plusieurs types d’argile sont utilisés, la 
rouge, la jaune et la grise, explique Mme 
Rahou, ajoutant que la formation est 
sanctionnée par une attestation.
Une formation, quelque soit sa durée, n’est 
toutefois pas suffisante pour maitriser 
la poterie, qui requiert un apprentissage 
prolongé et une recherche continue dans 
les méandres de cet art ancestral de tout 
ce qui est nouveau, pourtant renouvelable 
et par ailleurs indispensable, estiment 
quelques stagiaires, considérant la poterie 
comme une activité créative qui procure 
beaucoup de plaisir.
En plus des femmes, l’atelier de 
l’association “Main dans la main”, donne 
également des cours de poterie aux 
écoliers, pendant les vacances scolaires, 
ainsi qu’aux enfants trisomiques pour les 
aider à développer leurs capacités.

ORAN : 

L’apprentissage de la poterie séduit les Oranaises durant 
le Ramadhan



Emmanuel Macron et l’inflation mémorielle 
Le chef de l’Etat s’appuie sur l’histoire pour 

« retrouver du commun »

En Slovaquie, l’élection présidentielle valide 
le courant prorusse du gouvernement

Le président de la 
République rend 
hommage, dimanche 

7 avril, aux combattants du 
plateau des Glières, en Haute-
Savoie, et aux enfants juifs de 
la maison d’Izieu, dans l’Ain. 
Premières d’une longue série de 
commémorations à l’occasion du 
80ᵉ anniversaire de la Libération 
de la France, selon le monde fr. 
A peine refermé le « temps un » 
des commémorations des 80 ans 
de la seconde guerre mondiale, 
celui de « la Résistance comme 
une forme de résilience », entamé 
autour de l’hommage à Jean 
Moulin en 2023 et clos avec 
l’entrée de Missak et Mélinée 
Manouchian au Panthéon, le 21 
février 2024, Emmanuel Macron 
ouvrira, dimanche 7 avril, « 
le temps deux », celui de « la 

Libération comme la renaissance 
du pays ». Dans le massif des 
Bornes, en Haute-Savoie, le 
président de la République 
rendra d’abord hommage aux 

maquisards du plateau des 
Glières, que l’armée allemande 
entreprit d’éliminer fin mars 
1944. Puis se rendra à Izieu, dans 
l’Ain, pour honorer la mémoire 

des quarante-quatre enfants juifs 
raflés par la Gestapo de Lyon, le 6 
avril 1944, déportés et assassinés 
à Auschwitz.
Ce double déplacement n’est que 
la première étape d’une longue 
série de commémorations, qui 
rempliront l’agenda présidentiel 
jusqu’aux premiers frimas. 
Le chef de l’Etat célébrera 
les résistants de l’intérieur et 
des maquis dans le Vercors, 
le 16 avril ; puis la Résistance 
marseillaise, le 8 mai, qui 
marque la fin de la seconde 
guerre mondiale… et l’arrivée 
de la flamme olympique dans la 
cité phocéenne ; le débarquement 
des forces alliées les 5, 6 et 7 juin 
en Normandie, point culminant 
des commémorations, à la 
veille des élections européennes 
; il assistera, le 7 juillet, au 

traditionnel hommage rendu à 
Georges Mandel, ancien ministre 
de l’intérieur persécuté par les 
nazis et assassiné par la Milice ; 
il honorera les combattants venus 
de l’étranger sur les plages du 
débarquement de Provence, aux 
alentours du 15 août ; fêtera la 
Libération de Paris, le 25 août 
dans la capitale ; et enfin celle de 
Strasbourg, le 23 novembre.
Début 2025, Emmanuel Macron 
ouvrira un « troisième temps » de 
ces commémorations, celui de « la 
reconnaissance de la France dans 
le concert des nations », annonce 
déjà l’Elysée. Un déploiement 
mémoriel qui fait dire au député 
(MoDem) des Hauts-de-Seine 
Jean-Louis Bourlanges que la 
« veine commémorative du 
président de la République est 
sans doute la plus féconde ».

Avec plus de 53 % des 
voix, Peter Pellegrini, 
soutenu par le premier 

ministre prorusse Robert Fico, 
remporte le scrutin, confirmant le 
soutien des habitants aux dérives 
autoritaires du gouvernement ; 
selon le monde fr.
Le premier ministre populiste 
et prorusse Robert Fico 
ressort clairement vainqueur 
de l’élection présidentielle 
organisée samedi 6 avril en 
Slovaquie. Avec plus de 53 % 
des voix, la victoire du candidat 
qu’il soutenait, Peter Pellegrini, 
montre qu’une solide majorité 
des 5,5 millions d’habitants 
de ce petit pays d’Europe 
centrale soutiennent les dérives 
autoritaires de son gouvernement 
et la politique d’imitation de la 

Hongrie de Viktor Orban.
« Les Slovaques ont 
montré aujourd’hui qu’ils 
reconnaissaient les menaces 
que font peser sur ce pays les 
médias libéraux, les activistes, 
les ONG et les progressistes », 
a ainsi célébré M. Fico, dans 
la nuit de samedi à dimanche, 
après la victoire de son allié à 
un scrutin que beaucoup avaient 
comparé à un référendum sur 
la majorité au pouvoir depuis 
octobre à Bratislava. Le premier 
ministre a d’ailleurs invité les 
commentateurs « à écrire » que ce 
référendum « s’est bien passé».
La fonction présidentielle 
est largement honorifique en 
Slovaquie, mais le chef de l’Etat 
peut tout de même peser dans 
de nombreuses nominations ou 

faire renvoyer les projets de 
loi pour examen au Parlement. 
Or le vainqueur du scrutin, M. 
Pellegrini, 48 ans, actuel président 
du Parlement, a fait toute sa 
campagne en promettant de 
travailler avec le gouvernement, 
à l’opposé de son adversaire, le 
diplomate pro-occidental Ivan 
Korcok, 60 ans, qui voulait, lui, 
« tout faire pour que le pays reste 
libre et démocratique ».
Fort courant conspirationniste 
et prorusse
Avec leur taux de participation 
jamais vu depuis 1999, l’élection 
présidentielle apporte ainsi la 
légitimité dont manquait M. Fico, 
notamment face aux dizaines 
de milliers de Slovaques qui 
descendent dans les rues depuis 
des mois pour protester contre 

ses réformes de la justice. Après 
avoir déjà gouverné trois fois 
entre 2006 et 2018, il n’était en 
effet redevenu premier ministre 
qu’après avoir emporté seulement 

23 % des voix aux élections 
législatives de septembre et avoir 
dû constituer une coalition avec 
l’extrême droite et le parti Hlas 
de M. Pellegrini.

Ce petit pays s’est hissé 
au rang de puissance 
africaine grâce à sa 

diplomatie militaire et un modèle 
de développement sous contrôle. 
Mais les ingérences chez son 
voisin congolais ternissent son 
image de marque, savamment 
travaillée, selon le monde fr.
A force d’investissements et 
d’imagination, le Rwanda, 
minuscule enclave d’Afrique 
centrale, a réussi en une dizaine 
d’années à se forger une image 
de marque mondiale sans 

commune mesure avec sa taille. 
« Visit Rwanda », son slogan 
marketing invitant les touristes 
à observer les gorilles nichés 
sur les pentes de ses volcans, 
s’affiche sur les maillots de 
clubs de football parmi les plus 
connus de la planète : ceux des 
Londoniens d’Arsenal, des 
Allemands du Bayern Munich, 
ou du Paris Saint-Germain pour 
les tenues d’entraînement.
Cette exposition médiatique 
va-t-elle finir par se retourner 
contre le Rwanda ? Des doigts 

accusateurs pointent le rôle 
de son armée dans l’est de 
la République démocratique 
du Congo (RDC) depuis que 
les combats y ont repris, 
en novembre 2021. Est-il 
raisonnable d’investir à Kigali, 
vitrine scintillante d’une nation 
en mutation, et de visiter le 
pays, perle méconnue aux 
mille collines, quand, de l’autre 
côté de la frontière, le M23, un 
groupe de rebelles congolais 
soutenu par le Rwanda, jette 
des centaines de milliers de 

personnes sur les routes de la 
province du Nord-Kivu ?
Le 7 février, en demi-finale de la 
plus populaire des compétitions 
sportives du continent, la Coupe 
d’Afrique des nations, organisée 
cette année en Côte d’Ivoire, 
l’attitude des footballeurs 
congolais a marqué les esprits 
lors de l’hymne national. Une 
main en bâillon sur la bouche 
et deux doigts imitant le canon 
d’un pistolet sur la tempe, ils 
dénonçaient le silence de la 
communauté internationale 

face aux violences subies par 
les populations dans l’est de la 
RDC. Et dont Kinshasa attribue 
la responsabilité à son voisin 
rwandais, ce que ce dernier 
dément vigoureusement. Le 
12 mars, c’est une équipe de 
basket du Burundi qui refuse, 
sur ordre de son gouvernement, 
de porter des maillots floqués du 
logo « Visit Rwanda », sponsor 
de la compétition. Burundais 
et Rwandais s’accusent 
mutuellement de mener des 
actions de déstabilisation.
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Le Mexique rompt ses relations diplomatiques 
avec l’Equateur

Les négociateurs attendus au Caire sur fond de tollé 
suscité par la mort de travailleurs humanitaires

Après six mois de guerre à Gaza, le chef humanitaire 
de l’ONU dénonce une «trahison de l’humanité»

Le Mexique a annoncé 
vendredi soir «la rupture 
immédiate» de ses relations 

diplomatiques avec l’Equateur, 
après que des policiers équatoriens 
ont fait irruption dans l’ambassade 
mexicaine pour y arrêter l’ancien 
vice-président Jorge Glas qui s’y 
était réfugié.
Le président mexicain Andres 
Manuel Lopez Obrador a qualifié 
cette intervention de «violation 
flagrante du droit international et 
de la souveraineté du Mexique», 
dans un message sur le réseau 
social X.
«Le Mexique annonce la 
rupture immédiate des relations 
diplomatiques avec l’Equateur», 
a écrit peu après la ministre des 
Affaires étrangères Alicia Bárcena, 

également sur X, évoquant par 
ailleurs «des blessures subies 
par le personnel diplomatique 
mexicain» lors de l’intervention 
dans son ambassade.
Le Mexique avait accordé 
vendredi l’asile à Jorge Glas, 
réfugié depuis le 17 décembre 
dans son ambassade à Quito et 
visé par un mandat d’arrêt pour 
corruption présumée. Quito 
avait dans la foulée qualifié cette 
décision d’«illégale».
Le gouvernement équatorien a 
annoncé de son côté vendredi que 
«Jorge Glas Espinel, condamné à 
une peine d’emprisonnement par 
la justice équatorienne, a été arrêté 
ce soir et placé sous les ordres des 
autorités compétentes», dans un 
communiqué du ministère de la 

Communication.
Des images diffusées par des 
médias locaux ont montré l’entrée 
de policiers en uniforme dans 
l’ambassade du Mexique, située 
dans le nord de Quito, afin d’y 
arrêter M. Glas.
«Chaque ambassade a un 
objectif unique : servir d’espace 
diplomatique dans le but de 
renforcer les relations entre les 
pays», a expliqué le ministère 
équatorien de la Communication, 
en ajoutant qu’«aucun criminel 
ne peut être considéré comme 
une personne politiquement 
persécutée».
L’ancien vice-président «Jorge 
Glas a fait l’objet d’une 
condamnation exécutoire et 
d’un mandat d’arrêt émis par 

les autorités compétentes», a-t-il 
insisté.
L’octroi de l’asile à M. Glas 
vendredi par le Mexique est 
intervenu au lendemain de la 
décision de l’Equateur d’expulser 

l’ambassadrice mexicaine à Quito, 
Raquel Serur. Cette dernière a été 
déclarée persona non grata à la 
suite de remarques du président 
Andrés Manuel López Obrador sur 
la violence politique en Équateur.

La guerre dévastatrice 
dans la bande de Gaza 
entre dimanche dans son 

septième mois, le jour où les 
négociateurs des Etats-Unis, 
d’Egypte, du Qatar, d’Israël et 
du Hamas se retrouvent au Caire 
pour une énième tentative de 
parvenir à une trêve associée à 
une libération d’otages.
Déclenchée le 7 octobre par une 
attaque sanglante sans précédent 
du Hamas en Israël, l’offensive 
israélienne ne connaît aucun 
répit. Elle a fait 33.137 morts, 
pour la plupart des civils, selon 
le ministère de la Santé du 
mouvement islamiste palestinien, 
et provoqué un désastre 
humanitaire avec la majorité des 
2,4 millions d’habitants menacés 
de famine, d’après l’ONU.
Selon des médias américains, 
le chef de la CIA, Bill Burns, 
est ce week-end au Caire pour 

rencontrer le chef du Mossad 
israélien, David Barnea, ainsi 
que des responsables égyptiens 
et qataris. La Maison Blanche a 
confirmé des pourparlers.
Des délégations israélienne et 
du Hamas se rendront dimanche 
dans la capitale égyptienne, aux 
côtés de M. Burns et du ministre 
qatari des Affaires étrangères, a 
indiqué samedi le média égyptien 
progouvernemental Al-Qahera 
News.
Le président américain Joe Biden 
a appelé le Premier ministre 
israélien Benjamin Netanyahu 
«à conclure un accord sur les 
otages» enlevés pendant l’attaque 
du Hamas. Il a aussi demandé au 
Qatar et à l’Egypte, les médiateurs 
avec les Etats-Unis, «d’obtenir 
du Hamas qu’il s’engage à 
accepter un accord», selon un 
haut responsable américain sous 
couvert d’anonymat.

Le Hamas, qui a confirmé le 
départ de sa délégation au Caire 
dimanche, a affirmé samedi 
qu’il ne renoncerait pas à ses 
exigences pour une trêve, dont 
«un cessez-le-feu complet», un 
retrait israélien de Gaza, un retour 
des déplacés, et un «sérieux» 
accord d’échange d’otages et de 
prisonniers palestiniens détenus 
par Israël.
Après une trêve d’une semaine 
fin novembre qui a permis 
la libération d’une centaine 
d’otages en échange de détenus 
palestiniens, plusieurs séries de 
négociations indirectes entre les 
protagonistes, via les médiateurs, 
ont eu lieu pour un nouveau 
cessez-le-feu. En vain.
Israël et le Hamas, qui a pris 
le pouvoir à Gaza en 2007, se 
renvoient la responsabilité du 
blocage.
Le gouvernement israélien se 

dit déterminé à poursuivre la 
guerre jusqu’à «l’élimination du 
Hamas», considéré comme une 
organisation terroriste par les 
Etats-Unis, l’Union européenne 
et Israël notamment.
Le 7 octobre, des commandos 
du Hamas infiltrés depuis Gaza 
ont mené une attaque dans le sud 
d’Israël qui a entraîné la mort 
de 1.170 personnes en Israël, en 

majorité des civils tués le jour 
même, selon un décompte de 
l’AFP réalisé à partir de chiffres 
officiels israéliens.
Plus de 250 personnes ont été 
enlevées pendant l’attaque 
et emmenées à Gaza où 129 
sont toujours détenues, parmi 
lesquelles 34 sont mortes, selon 
des responsables israéliens.

Le patron du bureau des 
Affaires humanitaires de 
l’ONU (Ocha) Martin 

Griffiths a demandé samedi que 
«des comptes soient rendus pour 
cette trahison de l’humanité» 
représentée, selon lui, par la 
guerre depuis six mois entre 
Israël et le Hamas à Gaza.
Ce haut responsable des Nations 
unies, sur le départ, dénonce aussi 
le fait que, malgré «l’indignation 
mondiale», «si peu a été fait pour 
y mettre fin, laissant la place à 
une si grande impunité».
«Pour les habitants de Gaza, les 
six derniers mois de guerre n’ont 
apporté que mort, dévastation 
et désormais la perspective 

imminente d’une famine 

honteuse, crée par l’homme», 

écrit-il dans un communiqué écrit 

de New York, à la veille des six 

mois de guerre exactement.
Déclenchée le 7 octobre par 
une attaque sanglante sans 
précédent du Hamas en Israël, 
l’offensive militaire israélienne 
ne connaît aucun répit, faisant 
jusque-là plus de 33.000 morts 
selon le ministère de la Santé du 
mouvement islamiste palestinien 
et provoquant un désastre 
humanitaire avec la majorité des 
2,4 millions d’habitants menacés 
de famine d’après l’ONU.
Sur place, rappelle le Britannique 
samedi, «personne n’est en 
sécurité, il n’y a nul part où aller 
pour se protéger».
Mais, dit-il, «ces six mois de 
guerre ne doivent pas seulement 

être un moment de souvenir et de 
deuil, cela doit aussi provoquer 
une réaction collective afin que 
des comptes soient rendus pour 
cette trahison de l’humanité.»
Martin Griffiths a, il y a deux 
semaines fin mars, annoncé sa 
démission «pour raison de santé» 
de son poste de Secrétaire général 
adjoint aux affaires humanitaires 
et Coordonnateur des secours 
d’urgence des Nations Unies. Il 
doit rester à son poste jusqu’en 
juin.
Ces derniers mois, il avait 
multiplié sans relâche les appels 
à laisser entrer l’aide humanitaire 
à Gaza, dénonçant les entraves 
des autorités israéliennes.
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equipe nationale :
Bentaleb – EN : L’utilisation de l’inutilité

Bensebaini aura une seconde chance

Rayonnant avec Lille 
OSC, Nabil Bentaleb 
(29 ans) laisse beaucoup 

de personne mitigées sur son 
rendement en équipe nationale. 
Depuis son retour en septembre 
2022, le milieu de terrain (50 
sélections) n’a toujours pas 
vraiment de match référence 
alors qu’il a aligné 16 capes 
depuis son comeback. Compte 
tenu de ce qu’il montre chez les 
Dogues, on peut se demander 
ce qui coince avec l’EN. 
Décryptage.
Rayonnant avec Lille OSC, 
Nabil Bentaleb (29 ans) laisse 
beaucoup de personne mitigées 
sur son rendement en équipe 
nationale. Depuis son retour 
en septembre 2022, le milieu 
de terrain (50 sélections) n’a 
toujours pas vraiment de match 
référence alors qu’il a aligné 
16 capes depuis son comeback. 
Compte tenu de ce qu’il montre 
chez les Dogues, on peut se 
demander ce qui coince avec 
l’EN. Décryptage.
Les éloges par-ci, les critiques 
par-là. En club et en sélection, 

Nabil Bentaleb n’est pas le même. 
En témoigne son remplacement 
dès la pause contre l’Afrique du 
Sud car l’entre-jeu, où il était 
aligné avec Houssem Aouar, 
avait pris l’eau.
Dans le football, sortir à la 
mi-temps peut être interprété 
comme un changement-sanction. 
La productivité de l’ancien 
pensionnaire de Tottenham 
Hotspurs n’était pas à la hauteur 
des attentes. Mais on peut dire 
qu’il y a un élément important à 
sa décharge : son utilisation.

Sentinelle, le contre-emploi 
En effet, chez les Lillois, le Dz est 
le pivot droit d’un milieu à trois 
avec des tâches bien déterminées 
et qu’il exécute, selon son 
entraîneur, Paulo Fonseca, à 
la perfection. Le technicien 
portugais trouve que « Nabil a 
les bonnes caractéristiques pour 
coller à notre jeu » en plus d’être 
« techniquement courageux 
pour jouer dans cette position de 
double-pivot. Il a un très bon jeu 
de passe, court mais aussi long. 
Il est capable de trouver l’espace 
et le joueur qui est dans la 

meilleure position pour attaquer 
en une ou deux touche(s) ».
Avec El-Khadra, ce n’est pas tout 
à fait le même mode d’emploi 
parce qu’il a toujours été 
“contraint” d’être une sentinelle, 
seule devant la défense. Et ça 
n’a pas franchement fonctionné. 
Bentaleb aime jouer un peu 
plus proche du dernier tiers du 

terrain avec une certaine liberté 
“limitée” qui ne le dérange pas.

Électron libre… à canaliser
D’ailleurs, Bentaleb fait le 
parallèle entre son jeu à Angers 
SCO, son ancien club, et les 
Nordiques.  « On a des systèmes 
de jeu et des schémas tactiques 
différents. A Angers, j’étais 
beaucoup plus libre. Peut-

être même un peu trop en tant 
qu’électron libre. Ici, j’ai un 
but précis, un cheminement de 
passes bien précis. C’est ça qui 
fait vraiment la différence », 
compare-t-il.
Quand on transpose cela sur 
les Fennecs, on peut penser 
que Bentaleb insinue qu’il ne 
trouve pas les relais adéquats 
qui puissent fluidifier ses 
transmissions dans les phases 
de transitions. Il est vrai que 
depuis un moment, un sérieux 
problème d’animation se pose 
chez les Verts avec le 4-3-3 un 
peu trop rigide auquel recourait 
constamment Djamel Belmadi, 
ancien driver de l’EN. Est-ce 
que son successeur Vladimir 
Petkovic pourra y remédier et 
permettre de voir un Bentaleb 
plus tranchant ? Cela reste à 
voir. Une chose est sûre: celui 
qui a délivré – sur une superbe 
ouverture – sa 2e passe de 
suite, avec Lille OSC vendredi 
contre l’Olympique Marseille 
(succès 3-1) en Ligue 1 Uber 
Eats, a le potentiel pour corriger 
l’arythmie du cœur du jeu.

La première saison du 
défenseur algérien au 
Borussia Dortmund n’a 

pas été une totale réussite. Pis, 
notre compatriote s’est blessé 
récemment au genou, lui qui 
luttait pour récupérer son statut 
de titulaire perdu au profit de 
l’international hollandais Ian 
Maatsen prêté par Chelsea FC au 
club allemand jusqu’à la fin de 
saison.
Ce coup du sort, alors qu’on 
pensait qu’il serait fatal pour 
Ramy Bensebaini, détrompez-
vous. D’après le site allemand 
Les Ruhr Nachrichten ce samedi, 
le Borussia Dortmund envisage 
de donner une seconde chance au 
défenseur algérien. Ce dernier, 
qui ne reprendra l’entrainement 
qu’en été, soit après la fin de 
l’actuel exercice, bénéficierait 
de circonstances atténuantes. 
Outre la blessure, il n’a pas eu 
le temps de bien s’adapter à son 
nouvel environnement et surtout 
supporter la pression médiatique 
dont il faisait l’objet dès sa venue 
chez les Jaune et Noir. Par ailleurs, 
du côté de Dortmund, on se 
souvient de ses belles saisons au 
Borussia Mönchengladbach. En 
effet, pendant les quatre saisons 
passées dans ce club, Ramy 
Bensebaini était tout le temps 
bon et même considéré comme 
l’un des meilleurs étrangers de 
la Bundesliga. Autant de motifs 
qui font que Dortmund ne veut, 
contrairement aux rumeurs, se 
séparer de son défenseur algérien 
à la fin de saison, rappelle le site 
allemand.

Maatsen, trop cher pour 

Dortmund
Cette intersaison, le Borussia 
Dortmund va récupérer le jeune 
et prometteur Tom Rothe (19 ans) 
prêté cette saison Holstein Kiel. 
Toutefois, cet arrière gauche doit 
encore s’aguerrir pour pouvoir 
postuler à un poste de titulaire. 
Néanmoins, une autre solution 
devait être en principe exploitée 
par le club allemand, celle de 
racheter le contrat d’Ian Maatsen 
qui est la propriété de Chelsea 
FC. Malgré cela, cette option 
parait quasi impossible car le 
club anglais réclamerait pas 
moins de 40 millions d’euros, 
une somme jugée exorbitante 
pour un défenseur, reste l’option 
d’un nouveau prêt pour une autre 
saison. Un renouvellement de 
prêt auquel Ian Maatsen y serait 
favorable, mais cela dépend 
de la volonté de Chelsea FC, 
qui pencherait plutôt pour un 
transfert définitif

Ramy a une revanche 
à prendre

Soumis à un repos forcé de trois 
mois, après sa blessure au genou 
(ligament interne) contractée lors 
du premier match du tournoi FIFA 
Séries 2024 face à la Bolivie, 
et la mine triste qu’il arborait 
en quittant la verte pelouse de 
Nelson-Mandela en disait long 
sur sa frustration. En quête de 
temps de jeu, car à Dortmund 
il ne jouait pratiquement plus, 
Ramy Bensebaini misait sur le 
tournoi d’Alger pour combler 
son manque de compétition, 
et espérer, à son retour après la 
fin du stage de l’EN, prouver à 
Edin Terzić,  son entraineur à 

Dortmund, qu’il mérite mieux 
que le statut de remplaçant ! 
Hélas, ses calculs ont été faussés 
par cette fâcheuse blessure, il 
lui a fallu du temps pour digérer 
ce coup du sort, rapporte le 
média allemand. Toutefois, 
avec la farouche volonté qu’il 
l’a toujours affichée, Ramy 
Bensebaini promet de revenir très 
fort. Une fois qu’il aura le feu vert 
du staff médical du club et sera 
opérationnel, sa priorité serait 
de reprendre sa place au sein de 
la défense de Dortmund. Cela 
évidemment passe par de belles 
performances. Seulement comme 
son retour devrait coïncider avec 
la préparation d’intersaison, si 
son genou le laissera tranquille, 
avec ses qualités, nous pensons 
que Ramy Bensebaini relèvera 
ce défi et finira par s’imposer 
comme titulaire à Dortmund, 
une issue souhaitée par tous les 
Algériens et le staff technique 
de l’EN qui a des soucis en 
défense, des soucis décelés lors 
des deux derniers matchs livrés 
le mois passé. Orpheline de son 
rugueux défenseur, l’arrière-
garde de l’EN a montré des 
signes de faiblesse assez criants 
en concédant 5 buts en 2 matchs. 
D’aucuns qu’avec Bensebaini en 
forme, cette défense aurait été 
plus solide, c’est pour expliquer 
que son retour en compétition 
en club fera énormément de 
bien à la défense de l’EN. Sauf 
imprévu, son retour en équipe 
nationale ne devrait avoir lieu 
qu’en septembre prochain, faut-
il le rappeler.
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Premier league :
Liverpool se saborde face à Manchester United et perd 

de précieux points

liverpool, atlético :
Le grand dilemme du coach Fernando Torres

Depuis sa retraite, 
Fernando Torres 
s’est formé en tant 

qu’entraîneur du côté des 
équipes de jeunes de l’Atlético 
de Madrid. Et après trois ans, 
il devrait changer de projet 
cet été. Un casse-tête pour les 
Colchoneros alors que d’autres 
clubs s’intéressent à lui…
À la retraite depuis 2019, 
Fernando Torres n’a pas mis 
longtemps avant d’entamer 
sa reconversion. Comme bon 
nombre d’anciens joueurs, 
il avait décidé de passer 
ses diplômes d’entraîneur. 
L’ancienne légende de Liverpool 
et de l’Atlético de Madrid 
n’avait évidemment pas tardé 
à retrouver un projet puisqu’il 
avait rejoint les Colchoneros 
dans un rôle d’adjoint avec la 
réserve. À la manière d’un Xabi 
Alonso avec la Real Sociedad 
à ses débuts, l’ancien buteur de 
la Roja n’a pas souhaité brûler 
les étapes et ensuite décidé de 
redescendre avec l’Atlético 
Juvenil dans un rôle, cette fois-
ci, d’entraîneur principal pour 
gagner en expérience.
Et c’est un choix qui a payé 

puisque depuis son arrivée il 
y a maintenant trois saisons, 
Fernando Torres progresse petit 
à petit. Cette saison, son équipe 
est leader du championnat avec 
7 points d’avance sur le rival 
le Real Madrid. La dernière 
confrontation entre les deux 
équipes avait d’ailleurs tourné 
en la faveur de Fernando 
Torres sur le banc face à son 
ex-coéquipier Alvaro Arbeloa. 
Sous les yeux de Mikel Arteta, 
Gabi Heinze ou encore Santiago 
Solari, les Colchoneros ont fait 
tomber le rival. De quoi donner 
du crédit à Fernando Torres qui 
a aussi récemment fait parler de 
lui avec un passage à Liverpool. 
Il y a quelques jours, il était de 
retour du côté des Reds pour un 
stage sous les ordres de Jürgen 
Klopp. Pendant plusieurs jours, 
le tacticien espagnol de 40 
ans a pu vivre à l’intérieur du 
groupe de Liverpool et suivre 
les conseils du coach allemand. 
Il a également assisté aux 
entraîneurs des U21 du club et 
des autres catégories de jeune.
Un poste en réserve ou en A ?

Un stage pas anodin à en croire 
les informations de Relevo. En 

effet, c’est Fernando Torres lui-
même qui a demandé à Liverpool 
de pouvoir avoir l’opportunité 
d’apprendre aux côtés du coach 
allemand. Et alors qu’il va 
terminer sa troisième saison 
avec l’Atlético Juvenil, Torres 
devrait bien quitter son poste 
cet été estimant être arrivé à 
la fin de son aventure. Mais si 
certains supporters rêveraient 
évidemment de le voir sur le 
banc de Liverpool pour succéder 
à Klopp, lui l’ancienne légende 
du club, l’étape semble arriver 
trop tôt dans sa jeune carrière 
d’entraîneur. Selon le média 
espagnol, son destin est surtout 
lié à l’Atlético de Madrid. 
La direction espagnole veut 
continuer avec lui et la suite 
logique serait donc de reprendre 
désormais l’équipe réserve du 
club. Mais sous les ordres de 
Luis García Tevenet, l’équipe 
tourne bien depuis trois ans et 
il n’y a donc aucune raison de 
changer d’entraîneur.
Alors l’Atlético de Madrid 
a pensé à une autre idée. En 
interne, Fernando Torres est 
considéré comme le successeur 
naturel de Diego Simeone. La 

direction estime qu’il coche 
toutes les cases et semble plus 
pertinent que Tevenet pour 
reprendre l’équipe première 
quand le coach argentin s’en ira. 
Pour autant, la première idée 
du club a été de placer Tevenet 
comme adjoint de Simeone. 
De quoi permettre à Fernando 
Torres de récupérer l’équipe 
réserve et de continuer sa 
progression. Mais cela ne s’était 
pas fait. Le club estime toujours 

que c’est la meilleure solution 
puisqu’elle permettrait aussi à 
Torres de suivre la génération 
qu’il a eue sous ses ordres et 
qui évolue désormais avec la 
réserve. Mais l’Atlético de 
Madrid craint aussi que d’autres 
clubs s’intéressent concrètement 
à Fernando Torres et lui propose 
un projet sérieux sur le banc 
d’une équipe première… S’il 
n’est plus joueur, l’avenir d’El 
Niño est toujours un casse-tête.

Dans ce nouveau choc 
de Premier League, 
Liverpool perd deux 

points avec son nul face à 
Manchester United (2-2). La 
boulette du jeune Jarell Quansah 
pourrait coûter cher aux Reds 
dans la course au titre.
La course au titre de Premier 
League est folle, complètement 
folle. Et cette rencontre entre 
Liverpool et Manchester United 
l’a encore très bien illustré. 
Au coup d’envoi, les Reds, à 
l’extérieur, étaient deuxièmes 
au classement, avec un point 
de retard sur Arsenal (71 pts) 
leader et le même nombre de 
points que Manchester City (70 
pts) troisième. Et avec la victoire 
des deux autres concurrents, 
Liverpool devait impérativement 
gagner pour reprendre la tête et 
rester en position de force. En 
face se présentait une triste équipe 
de Manchester United qui restait 
sur 1 victoire sur ses 4 derniers 
matches de championnat. Et 
pour l’occasion, dans ce choc, on 
retrouvait des équipes avec des 
beaux noms sur le papier. Côté 
Liverpool, Mohamed Salah, Luis 
Diaz et Darwin Nunez animaient 
l’attaque.
Justement les trois hommes 
de Jürgen Klopp faisaient 

vivre un calvaire à la défense 
mancunienne. Pendant 45 
minutes, Liverpool étouffait une 
équipe de Manchester United 
à l’agonie et qui encaissait les 
vagues sans être capable de les 
stopper. De manière logique, 
André Onana concédait un 
premier but signé Luis Diaz seul 
dans la surface après un corner. 
Mais le portier camerounais 
réalisait surtout 5 arrêts en 
première période. Sur son banc, 
Erik ten Hag ne trouvait pas la 
solution. Liverpool aurait bien 
pu mener 3-0 à la pause (15 
tirs en 45 minutes) alors que 

Manchester United n’avait même 
pas tenté le moindre tir dans le 
premier acte. Pire encore, aucun 
joueur mancunien n’avait réussi 
à s’approcher un minimum de la 
cage de Caoimhin Kelleher.
Une boulette qui change tout

On se dirigeait donc vers une 
nouvelle prestation parfaitement 
gérée par les Reds surtout 
que Manchester United ne 
semblait pas du tout en mesure 
de renverser la tendance. Mais 
voilà, le football n’est pas une 
science exacte et il ne faut parfois 
rien pour relancer une équipe. 
Alors que l’on repartait sur les 

mêmes bases dans ce match, le 
jeune défenseur Jarell Quansah 
était coupable d’une énorme 
boulette. Il y a eu la glissade 
dans l’axe de Steven Gerrard 
en 2014, il y a aura désormais 
la passe dans l’axe manquée du 
jeune défenseur de 21 ans. Bruno 
Fernandes n’en demandait pas 
tant pour tenter depuis le rond 
central alors que Kelleher était 
logiquement avancé. Ainsi, 
le Portugais trouvait le cadre 
et égalisait donc sur la toute 
première frappe tentée par son 
équipe (1-1, 51e). Un scénario 
terrible pour Liverpool qui 

doutait complètement après ça et 
relançait Manchester United qui 
n’existait pas jusque là. Le pire 
scénario donc alors que chaque 
point est précieux dans cette 
course acharnée pour le titre.
Pire encore, Liverpool concédait 
un second but. Le jeune talent 
mancunien Kobbie Mainoo 
envoyait une merveille de frappe 
en lucarne (63e) pour mettre KO 
la formation de Jürgen Klopp. 
Une frappe qui arrivait de nulle 
part et qui faisait sortir de ses 
gongs le technicien allemand. 
Dans une fin de match folle, 
Liverpool donnait tout pour 
égaliser, sans succès. Mohamed 
Salah loupait quelques occasions 
tout comme Darwin Nunez. Il 
fallait attendre un tacle mal ajusté 
de Wan-Bissaka sur Eliott pour 
voir Salah égaliser sur penalty 
(2-2, 85e). De quoi offrir des 
dernières minutes palpitantes. 
Mais finalement, il n’y aura pas 
de nouveaux rebondissements. 
Liverpool se saborde tout seul et 
perd deux points très importants 
dans la course au titre. Au regard 
du scénario, l’égalisation était 
peut-être inespérée. Manchester 
United ne gagne toujours pas 
de son côté. Arsenal est donc le 
nouveau leader du championnat 
anglais.
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Dall.E 

 Il est dorénavant possible d’éditer des images 
directement à partir de ChatGPT

Samsung Galaxy S23 

des problèmes d’écran survenus après la mise à jour One UI 6.1

En bref...

Dall-E continue son 
intégration au sein de 
ChatGPT. Cette fois, 

OpenAI annonce que les images 
générées par son IA pourront 
ensuite être éditées grâce à 
ChatGPT.

OpenAI n’est pas seulement 
à l’origine du chatbot le plus 
connu de la planète. La firme 
de Sam Altman est aussi connue 
pour ses diverses IA pouvant soit 
générer des vidéos comme Sora, 
ou bien évidemment, des images, 
avec Dall-E. Cette dernière est 
depuis plusieurs mois déjà mise 
à disposition directement au sein 
de ChatGPT, interface grâce 
à laquelle il est ainsi possible 
de produire des images. Et 

dorénavant, de les éditer !

Une interconnexion plus forte 
entre ChatGPT et Dall-E

On avance toujours plus 
vite du côté d’OpenAI. La 
dernière innovation en date 

? L’introduction d’outils 
permettant aujourd’hui, quand 
Dall-E est utilisé directement 
sur ChatGPT pour générer des 
images, de pouvoir ensuite sur 
la même interface effectuer des 

éditions sur ce même fichier.
OpenAI a mis en ligne une vidéo 
qui montre comment fonctionne 
cette nouveauté. On y voit tout 
d’abord l’image d’un chien 
générée. Ensuite, l’utilisateur 
sélectionne les deux zones 
des oreilles de l’animal, puis 
demande à ChatGPT par écrit 
d’y ajouter des rubans. Ce qui est 
rapidement fait.

Une nouveauté à retrouver 
partout

Le déploiement de ces outils 
d›édition est total, puisqu›ils 
pourront être retrouvés sur 
ordinateur ainsi que sur les 
applications smartphones 
ChatGPT (iOS et Android). De 

quoi pouvoir contenter le plus 
d›utilisateurs possibles pour la 
firme californienne.
Pour rappel, Dall-E n›est à ce 
jour accessible directement 
sur ChatGPT que pour les 
abonnés aux offres payantes de 
l›entreprise, à savoir ChatGPT 
Plus et ChatGPT Team. Pour 
ceux qui souhaitent tout de 
même pouvoir générer des 
images grâce à cette technologie, 
il reste une possibilité : passer 
par l›IA de Microsoft, à savoir 
Copilot. Alors, préférez-vous 
payer pour avoir accès aux 
outils de précision d›OpenAI, 
ou bien économiser et passer par 
Microsoft ?

La dernière mise à jour du 
système d’exploitation One UI 
6.1 pose des problèmes à certains 
utilisateurs. Ces derniers se 
plaignent d’un écran tactile qui 
ne répond plus ou qui répond très 
mal depuis l’installation.

Avec One UI 6.1, Samsung 
assure le suivi de son Samsung 
Galaxy S23. Sorti au premier 
trimestre 2023, le smartphone 
profite d’une mise à jour de One 
UI, numérotée 6.1, pour obtenir 
de nouvelles capacités. Le groupe 

coréen s’est notamment chargé 
d’apporter Galaxy AI, son lot 
de fonctionnalités d’intelligence 
artificielle qui a constitué la 
nouveauté majeure des Galaxy 
S24, sortis il y a quelques mois.

Si la mise à jour était 
particulièrement attendue par 
les utilisateurs du Galaxy S23, 
un excellent smartphone comme 
nous l’avions noté dans notre test, 
tout ne s’est pas passé comme 
prévu. Depuis quelques jours, 
de nombreux commentaires 

pullulent sur le Web pour se 
plaindre de problèmes survenus 
après l’installation.

Des écrans qui ne répondent plus 
sur les Galaxy S23

Les plaintes se concentrent 
notamment sur l’écran du Galaxy 
S23. Plusieurs utilisateurs se 
plaignent de problèmes de 
réponse de l’écran. Pour certains, 
la dalle tactile ne fonctionne tout 
simplement plus. Pour d’autres, 
seul le S Pen, le stylet produit 
par la marque, est reconnu par 
l’écran, mais les mouvements 
du doigt ne sont plus détectés. 
Seul un redémarrage peut 
éventuellement résoudre le 
problème, qui peut revenir au 
bout de quelque temps.

La plupart des plaintes 
proviennent d›utilisateurs 
n›ayant pas un écran d›origine 
installé sur leur smartphone. Ces 
derniers ont probablement dû 
faire remplacer leur écran chez 

un réparateur tiers après une 
chute. Le problème reste malgré 
tout entier, et Samsung se devait 
de réagir rapidement.

Les équipes du constructeur 
coréen ont rapidement enquêté 
pour trouver la cause du problème 
et y apporter une solution. Selon 
eux, l›origine du bug provient 
de Google, et plus exactement 
de l›application du géant de la 
recherche. Google Discover, 
la page donnant accès depuis 
l›écran d›accueil du smartphone 
à des actualités en lien avec les 
centres d›intérêt de l›utilisateur, 
n›était pas compatible avec One 
UI 6.1, entraînant les problèmes 
d›écran rencontrés.

Les équipes de Google ont 
rapidement été mises au courant 
par Samsung et proposent depuis 
quelques heures un correctif. 
Pour l›obtenir, il suffit de se 
rendre dans le Google Play 
Store, de chercher l›application 

Google et de télécharger la 
dernière mise à jour proposée, si 
elle n›a pas déjà été téléchargée 
automatiquement.

Samsung conseille également, 
après l›installation du paquet, 
de supprimer les données de 
l›application. Pour ce faire, 
rendez-vous dans les paramètres 
du Samsung Galaxy S23, puis 
tapez sur « Applications », et 
ensuite sur « Google ». Appuyez 
enfin sur « Stockage » et « Effacer 
les données ». Il ne vous reste plus 
qu›à redémarrer votre téléphone 
pour finaliser l›opération. Les 
problèmes d›écran devraient être 
de l›histoire ancienne.

Samsung va probablement 
proposer rapidement de son 
côté une mise à jour système 
qui évitera à d’autres utilisateurs 
de rencontrer ces problèmes 
d’écran, sans avoir à réaliser 
toutes ces manipulations.

Le groupe Soul Sisters, créé en 
2013 et qui parle de sexualité, 
divorce ou violences conjugales, 
avait été supprimé mercredi

e groupe Meta a supprimé 
mercredi, avant de réactiver 
vendredi, un groupe Facebook 
aux 300.000 membres qui offre 
aux Pakistanaises un espace 
pour discuter de sujets tabous 
dans ce pays conservateur.

Le groupe Soul Sisters, créé en 

2013 par Kanwal Ahmed, et 
qui parle de sexualité, divorce 
ou violences conjugales – des 
questions peu discutées dans 
ce pays conservateur à majorité 
musulmane – avait été supprimé 
mercredi soir au motif d’une 
« violation de la propriété 
intellectuelle non précisée », a 
expliqué sa fondatrice.

« L’arbitraire et la non-
transparence des plateformes »

Le réseau social a suspendu le 
groupe à ce motif « sans même 
mentionner sur quel post il 
portait », a-t-elle dit, soulignant 
que celui-ci ne comprenait « que 
des histoires personnelles et des 
posts anonymes ».

Le groupe Facebook a été 
réactivé vendredi soir, le groupe 
Meta se refusant pour l’instant à 
tout commentaire.

Pour Shmyla Khan, spécialiste 

des droits numériques, « la 

suspension de Soul Sisters 

incarne l’arbitraire et la non-

transparence des plateformes 

et comment, de façon subtile, 

les règles de ces plateformes 

peuvent aller à l’encontre de 

l’intérêt des utilisateurs dans le 

Sud global ».
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Une micro-nutritionniste 
nous éclaire sur 
les réels effets de 

cette habitude partagée par 
de nombreuses personnes.
Aliment ultra populaire, le citron 
«fait partie des aliments que je 
peux facilement recommander» 
soutient la micro-nutritionniste 
Angélique Houlbert. On 
conseille d’ailleurs souvent de 
boire son jus dans un verre d’eau 
pour bien démarrer la journée. 
Mais quels effets sur la santé ? 
Est-ce vraiment bon ? Pour notre 
interlocutrice, oui. «Boire de 
l’eau avec un jus de citron le matin 
permet tout d’abord de s’hydrater 
pour les personnes qui ne 

boivent pas suffisamment d’eau» 
répond notre interlocutrice. 
La déshydratation peut se 
manifester par des vertiges, des 
maux de tête ou encore de la 
fatigue. Aromatiser son eau avec 
du citron permet alors de rendre 
plus agréable ces moments 
d’hydratation pour les personnes 
qui n’y penseraient pas assez.
Autre bienfait important, le citron 
est très riche en vitamine C : une 
vitamine qui agit comme une 
défense naturelle en stimulant 
l’énergie, qui permet de mieux 
assimiler le fer et qui favorise la 
santé de la peau en luttant contre 
son vieillissement prématuré 
puisqu’elle aide à fabriquer du 

collagène. Le citron contient 
aussi des acides phénoliques 
et flavonoïdes lui donnant des 
propriétés anti-inflammatoires, 
antimicrobiennes et 
antioxydantes : «On l’utilise 
sur les pommes, les bananes, 
les artichauts ou encore les 
avocats pour éviter qu’ils ne 
s’oxydent à l’air libre, le citron 
est donc un antioxydant dont 
on peut aussi profiter» argue 
la micro-nutritionniste sans 
oublier que «les flavonoïdes 
présents dans le citron ont 
des propriétés antioxydantes 
qui aident à protéger les 

cellules de notre organisme». 
La bonne façon de le boire
La densité calorique du citron 
est également très faible, il 
peut être consommé à volonté 
sans avoir d’incidence sur la 
prise de poids. Il permet même 
de baisser l’index glycémique 
global d’un repas et de faciliter 
la digestion : «Le citron possède 
des acides organiques comme 
l’acide citrique par exemple. À 
chaque fois que l’on ajoute des 
acides dans son alimentation, on 
améliore la digestion. Pour les 
personnes qui n’en fabriquent 
pas assez, c’est intéressant car 

l’estomac est censé fabriquer 
de l’acide chlorhydrique pour 
assimiler les protéines», ajoute 
Angélique Houlbert. Boire du jus 
de citron le matin améliorera ainsi 
la digestion du petit-déjeuner tout 
en donnant un bon coup de fouet 
pour commencer la journée.
Le citron est idéal «pour 
aromatiser l’eau plate ou l’eau 
gazeuse, je le recommande bien 
sûr le matin mais également 
le midi ou le soir», précise 
Angélique Houlbert. Attention 
cependant à plutôt le boire froid 
plutôt que chaud car «la vitamine 
C est thermosensible. Si on prend 
du jus de citron dans de l’eau 
chaude par exemple dans le thé, 
on va perdre en vitamine C. En 
revanche les acides organiques 
comme l’acide citrique seront 
toujours présents malgré la 
chaleur». Enfin, il est tout aussi 
intéressant de l’utiliser dans 
des préparations culinaires : 
«Il peut être mis en vinaigrette, 
sur des crudités, sur un filet de 
poisson, dans une salade de 
fruits ou encore sur un dessert» 
conclut la micro-nutrionniste.

«Il peut inverser l›obésité, 
le syndrome métabolique et 
la résistance à l›insuline».
Les personnes souffrant de 
troubles mentaux comme la 
schizophrénie ou la bipolarité 
sont amenées à prendre des 
traitements médicamenteux 
qui, bien qu›aidant à réguler les 
dysfonctionnements cérébraux, 
provoquent souvent des effets 
secondaires métaboliques 
comme une résistance à l›insuline 
et une prise de poids pouvant 
mener à l›obésité et les pousser 
à arrêter leur traitement. D›après 
une nouvelle étude américaine, 
un changement de régime 
alimentaire pourrait réduire ces 
effets secondaires et améliorer 
les symptômes psychiatriques 
de ces maladies mentales 
graves. «Nous avons pensé qu›il 
serait intéressant d›explorer ce 
traitement dans des conditions 
psychiatriques» explique la Pr 
Shebani Sethi de la Stanford 
Medicine, autrice de l›étude.
Au cours d›un essai pilote mené 
pendant quatre mois, et dont 
les résultats ont été publiés 
dans la revue «Psychiatry 
Research», son équipe a suivi 
21 adultes ayant reçu un 
diagnostic de schizophrénie ou 
de trouble bipolaire, prenant des 

médicaments antipsychotiques 
et présentant une anomalie 
métabolique. Le test consistait 
à modifier leur alimentation 
en supprimant au maximum 
les apports en glucides (sucre). 
Leurs menus se composaient 
précisément de 10% de glucides, 
30% de protéines et 60% 
d›acides gras. Quand l›étude a 
commencé, 29% des participants 
répondaient à 3 critères ou 
plus du syndrome métabolique 
(obésité abdominale, taux de 
triglycérides élevé, pression 
artérielle élevée, glycémie à 
jeun élevée, faible taux de HDL 
cholestérol). À la fin de la période 
d›étude, plus aucun participant 
n›y répondait. Ceux qui ont suivi 
complètement le régime «ont 

connu une réduction significative 
du poids (12%), de l›IMC (12%), 
du tour de taille (13%) et du 
tissu adipeux viscéral (36%)». 
Leur tension artérielle a baissé 
de même que leur taux de sucre 
dans le sang et de triglycérides.
Ce régime qui a déjà fait ses 
preuves contre l›obésité, le 
diabète de type 2 et l›épilepsie, 
semble améliorer non 
seulement la santé métabolique 
des personnes atteintes de 
troubles psychiatriques, leur 
permettant de mieux supporter 
leurs médicaments, mais aussi 
réduire leurs symptômes : 
«Nous constatons d›énormes 
changements. Même si vous 
prenez des antipsychotiques, 
nous pouvons toujours 

inverser l›obésité, le syndrome 
métabolique, la résistance à 
l›insuline. Je pense que c›est 
très encourageant pour les 
patients» a commenté la Pr Sethi.
Dans l›ensemble, les participants 
ont signalé «des améliorations de 
leur énergie, de leur sommeil, de 
leur humeur et de leur qualité de 
vie. Ils se sentent en meilleure 
santé et ont plus d›espoir». A la 
fin de l›essai, plus de la moitié 
ont adopté le régime proposé par 
les auteurs qui était le régime 
«cétogène» aussi appelé «kéto». 
Cet engouement semble favorable 
pour la suite des recherches 
d›après les experts : «Il est très 

prometteur et très encourageant 
de pouvoir reprendre le 
contrôle de sa maladie d›une 
manière ou d›une autre, en 
dehors des soins habituels», 
explique la Pr Shebani Sethi. 
D›après son équipe, comme 
le régime cétogène améliore 
le métabolisme du corps, il 
améliorerait aussi le métabolisme 
du cerveau. Il existe de plus en 
plus de preuves selon lesquelles 
les maladies psychiatriques 
telles que la schizophrénie 
et la bipolarité proviennent 
de déficits métaboliques 
dans le cerveau qui affectent 
l›excitabilité des neurones.

Boire un jus de citron le matin, mauvais pour la santé ?

Bipolarité  

ce régime ultra-populaire aurait des bienfaits «énormes» 
selon des chercheurs
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Avoir un bronzage 
impeccable cet été 
demande de s’y 

prendre tôt. Melodie Dewever, 

naturopathe, propose de se 

supplémenter dès le printemps 

avec cet ingrédient «bonne 

mine» qui permet de stimuler la 
mélanine.

La guerre du bronzage parfait 
commence. Début avril oblige, 
on se pose déjà la question : 
comment préparer sa peau au 
bronzage ? Oui, vous avez bien 

lu, une peau ça se prépare à 
affronter les rayons du soleil. 
Si vous ne prévoyez pas de 
plan d’action en amont de vos 
vacances, il y a de fortes chances 
que votre peau bronze moins vite 
et de manière moins régulière. 
Pire encore, elle pourrait cramer. 
Et une peau brûlée par les UV, ça 
ne donne pas un joli bronzage. 
Mais plutôt des peaux mortes 
qui se décollent petit à petit, 
glamour ! Sans oublier l’aspect 
vieillissement cutané. L’idéal 
est de se supplémenter avec 
des ingrédients pour préparer 
la peau et prolonger les effets 
du bronzage. Melodie Dewever, 
naturopathe, recommande 
l’Astaxanthine en particulier.

Comment préparer sa peau à 
bronzer ?

Mettre de la crème solaire, 
c›est bien, mais préparer sa 
peau en amont, c›est mieux. 
L›Astaxanthine peut vous aider 

dans ce processus. En effet, 
Melodie Dewever, naturopathe 
certifiée et partenaire de 
SUNDAY NATURAL, 
recommande cet ingrédient 
qui est un pigment naturel 
appartenant à la famille des 
caroténoïdes (Bêta-carotène, 
Lutéine et Zéaxanthine, 
Lycopène). Sa mission est de 
piéger les radicaux libres et de 
protéger les cellules du stress 
oxydatif, tout ce que provoque 
le soleil. Faisant partie de 
la famille des caroténoïdes, 
l›Astaxanthine contient 
également des antioxydants 
qui permettent de ralentir le 
vieillissement cutané provoqué 
par le soleil. Attention, ce n›est 
pas pour autant qu›il doit être 
utilisé comme substitut à une 
protection solaire.

Bronzage : les secrets de 
l›Astaxanthine

En résumé, l’Astaxanthine 

permet de préparer la peau et de 
mieux supporter les expositions 
au soleil par le biais de plusieurs 
actions :

Combattre le stress oxydatif 
provoqué par les rayons UV

Prévenir les érythèmes solaires 
et les coups de soleil

Améliorer la tolérance de la 
peau au soleil et prévenir les 
allergies au soleil

Faire une double protection des 
tissus de la peau et des yeux en 
contact avec la lumière

Prévenir le photo-vieillissement 
cutané

Renforcer la pigmentation de la 
peau

Favoriser le bronzage

Vous l›aurez compris, les 
compléments alimentaires 
à l›Astaxanthine sont à 
consommer dès le printemps en 
vue d›un bronzage impeccable 
aux beaux jours.

Après les fonds de teint 
hydratants, une nouvelle 
génération d’anticernes 
révolutionne la routine make-
up en combinant soin et 
maquillage. Enrichis d’actifs 
traitants, ces produits promettent 
une illumination immédiate et 
durable du regard.

Le soin est clairement le futur 
du maquillage. Parce que la 
base d’un teint lumineux et zéro 
défaut est d’abord d’avoir une 
peau en bonne santé, de plus en 
plus de marques de cosmétiques 
se mettent en effet à développer 
des produits de beauté hybrides. 
Ce make-up 2.0 est enrichi en 
actifs soin pour nous permettre 
à la fois de sublimer et traiter 
la peau. Ces dernières années, 
les fonds de teint hydratants 
ont ainsi inondé le marché. 
Les sérums de teint, encore 
plus performants, se sont aussi 
popularisés. Mais, en ce début 
2024, ce sont les anticernes qui 
font leur révolution. Mi-soin, 
mi-maquillage, ces nouveaux 
concealers corrigent les signes 
de fatigue instantanément tout 
en chouchoutant le contour de 
l’œil sur le long terme.

Cernes : comment les 
dissimuler?

1- L’anticernes soin 2-en-1 de 
Fenty

Le nouvel anticernes de Fenty 
Beauty, We›re Even Hydrating 
Longwear Concealer, allie 
maquillage et soin de la peau. 
Sa couvrance moyenne au fini 
naturel lui permet de camoufler 
les cernes et de diminuer 
l›apparence des poches. Sa 
formule va aussi revitaliser 
le contour des yeux grâce à 
l›association d›extrait d›arbre à 
soie, d›hyaluronate de sodium 
et d›extrait de cactus de figue 
de Barbarie. Résultat, il gomme 
les signes de fatigue et hydrate 
la peau immédiatement, mais 
aussi durablement s›il est 
appliqué régulièrement. Le plus 
? Son application est ultra facile 
grâce à un embout biseauté. Plus 
besoin de nettoyer ses pinceaux!

2- Le correcteur multi-usages 
de Mavala

Le Perfect Concealer de Mavala 
a été pensé pour être un produit 
de maquillage multifonctions 
qui permet de corriger les 
cernes, les imperfections ou les 
taches instantanément. Mais il a 
également été formulé comme 
un soin sérum, lui assurant une 
efficacité sur le long terme. Il 
intègre ainsi de la caféine qui, en 
activant la microcirculation, va 
réduire les cernes bleutés et les 
poches. Elle est accompagnée 
de niacinamide, reconnu pour 
son action anti-taches et anti-
imperfections, mais aussi d›un 
prébiotique destiné à renforcer 
la barrière cutanée.

3- Le BB Concealer 
d›Erborian

On a adoré la BB Crème 
d›Erborian et on va tout 
autant craquer pour le Super 
BB Concealer de la marque, 
un correcteur entre soin et 
maquillage comme sa grande 
sœur. Ce produit hybride à la 
haute couvrance atténue cernes 
et imperfections sur le moment 
et sur le long terme. Car il est 
aussi bourré d›actifs traitants. 
Il associe ainsi le complexe au 
Ginseng Blanc coréen signature 
d›Erborian, à l›action lissante, à 
de la fleur de ginseng fermentée 
éclaircissante, du niacinamide 
unifiant et de l›escine aux vertis 
stimulantes. Et en plus, il intègre 
un SPF25.

4- Le correcteur soin de 
Makeup by Mario

La marque de make-up du 
maquilleur de stars Mario 
Dedivanovic est enfin 
disponible en France, en 
exclusivité chez Sephora. Et 
le correcteur soin Surrealskin 
Awakening Concealer nous fait 
particulièrement de l›œil. Cet 
anticernes multi-usages estompe 
les signes de fatigue et les 
imperfections à l›application. 
Mais, grâce au mariage de la 
caféine et de micro-organismes 
marins fermentés, il va 
également combattre les cernes 
et les poches tout en lissant 
la peau. Comme le ferait un 
contour des yeux en somme.

Bronzage parfait  

une naturopathe révèle l’ingrédient qu’il faut 
consommer au printemps

4 anti-cernes hybrides qui allient soin et maquillage 
pour sublimer votre contour des yeux



«Libération nationale, 
renaissance nationale, restitution 
de la nation au peuple, 
Commonwealth, quelles que 
soient les rubriques utilisées 
ou les formules nouvelles 
introduites, la décolonisation est 
toujours un phénomène violent.»

Quand il écrit les premières 
lignes des Damnés de la terre, en 
mai 1961, Frantz Fanon se sait 
déjà condamné par la leucémie 
myéloïde dont il est atteint. Il 
aura tout de même la chance 
de voir son livre publié de son 
vivant, aux éditions Maspero, 
et préfacé par le philosophe 
français Jean-Paul Sartre.

L’ouvrage, édité dans la 
discrétion, est interdit dès sa 
diffusion pour « atteinte à la 
sécurité intérieure de l’État ». En 
pleine guerre d’Algérie, l’inverse 
eût surpris… Quoi qu’il en soit, 
le texte trouve tout de suite un 
large écho.

Une préface qui ne fait pas 
consensus

« Ni traité d’économie, ni essai 
de sociologie voire de politique, 
cet ouvrage est un appel et même 
un cri d’alarme sur l’état et le 
devenir des pays colonisés », 
écrit Alice Cherki dans la préface 
à l’édition de 2002.

S’adressant à un lecteur africain, 
Fanon écrit : « Chaque génération 
doit, dans une relative opacité, 
découvrir sa mission, la remplir 
ou la trahir. » Sa prose est lyrique, 

prophétique, et la question de la 
violence, au cœur du propos.

Pour Alice Cherki, Fanon entend 
surtout faire de la violence 
coloniale une arme contre le 
colon

Dans sa préface, Sartre en 
propose une forme de caricature. 
« Car, en ce premier temps de 
la révolte, il faut tuer : abattre 
un Européen c’est faire d’une 
pierre deux coups, supprimer en 
même temps un oppresseur et un 
opprimé.

Restent un homme mort et un 
homme libre ; le survivant, pour 
la première fois, sent un sol 
national sous la plante de ses 
pieds. »

Pour Alice Cherki, Fanon entend 
surtout faire de la violence 
coloniale une arme contre le 

colon : « Cette violence, au lieu 
d’être niée, doit être organisée en 
lutte de libération qui permet le 
dépassement. » Nuance.

Martiniquais comme Fanon, 
l’écrivain Raphaël Confiant 
vient de publier une biographie 
imaginée intitulée L’Insurrection 
de l’âme.

Frantz Fanon, vie et mort du 
guerrier-silex. Il ne dit pas autre 
chose : « Même si cette préface 
a permis d’avoir une résonance 
considérable en France et dans le 
monde, elle a fait du même coup 
de Fanon l’anti-Gandhi ou l’anti-
Martin Luther King, c’est-à-dire 
un apôtre de la violence, alors 
que ce dont il parlait, c’était de 
la contre-violence du colonisé. 
Indispensable dans une Algérie 
soumise à un million de colons et 

à une armée française qui utilisait 
le napalm et la gégène. »

Un ouvrage toujours d’actualité

Cet ouvrage me donne aussi 
à réfléchir quant aux régimes 
dictatoriaux ou semi-dictatoriaux 
», explique Raphaël Confiant
Des Damnés de la terre, Confiant 
dit ceci : « Il s’agit d’un ouvrage 
fondamental et qui est toujours 
d’actualité. Chaque fois que je 
vois les images terribles des 
centaines de migrants qui se 
noient en Méditerranée, je pense 
à lui. Chaque fois que je vois 
Gaza dévasté sous les bombes 
et des enfants palestiniens tués, 
je pense à lui. Mais cet ouvrage 
me donne aussi à réfléchir 
quant aux régimes dictatoriaux 

ou semi-dictatoriaux qui, 
après l’indépendance, se sont 
malheureusement installés 
dans la plupart des pays arabes 
et africains. Fanon avait eu la 
prémonition de tout cela dans 
Les Damés de la terre. »

Parfois datée, souvent actuelle, 
la pensée de Fanon continue 
d’inspirer bien au-delà du monde 
francophone. Ainsi, avec son 
film Concerning Violence,  le 
Suédois Göran Hugo Olsson sur 
des textes du psychiatre dits par 
l’Américaine Lauryn Hill et des 
images d’archives datant des 
indépendances.

Paradoxalement, si cette pensée 
est toujours aussi pertinente, c’est 
peut-être parce que le monde n’a 
pas assez changé depuis 1961.

Le dixième Festival 
international de l»’inchad» 
a été clôturé, vendredi soir 

à Constantine, par des prestations 
de troupes algériennes, syriennes 
et indonésiennes ayant dédié des 
chants aux rythmes lyriques à 
la gloire du peuple palestinien 
colonisé et en soutien aux 
habitants de Ghaza victimes 
d’un génocide perpétré par 
l’entité sioniste, ainsi que par 
des «Madihs» louant le prophète 
Mohamed (QSSSL).

La troupe syrienne «Al-
Marashli», le «mounchid» 
indonésien Mokhlis Ben 
Souneymane Natassi et la 
troupe «El Diyaâ» d’Algérie 
se sont succédés, à la clôture 
de cette manifestation placée 
sous le slogan «Presse-toi aux 
paradis», sur les planches du 
théâtre régional Mohamed Taher 
Fergani et ont chanté Ghaza et 
la Palestine, faisant preuve de 
créativité dans la description du 
prophète Mohamed (QSSSL) 
et dans les louanges religieuses 
présentées dans différent 

modes, à l’instar d»’El Hidjazi», 
l’Oriental, le Turque, le Soufi 
avec des touches de créativité 
particulières.

La cinquième et dernière soirée 
du Festival international de 
l»’Inchad» a été marquée par une 
grande interactivité du public 
constantinois qui a interagi 
avec le spectacle, tantôt par des 
applaudissements et tantôt par 
le chant, pendant deux heures 
et dans une ambiance où se 
mêlaient la beauté des tableaux 
de l»’Inchad» et l’enthousiasme 
d’un public passionné par ce 
genre artistique.

Le chef d’orchestre de la troupe 
syrienne, Mohamed Yacine 
Al-Marashli, a impressionné 
l’assistance par sa prestation au 
cours de laquelle il a inclue des 
invocations lyriques «caraoké» et 
a fait montre de maitrise parfaite 
du passage entre les «maqamat 
El Hidjazi», marquées par un 
ton triste, et kurdes authentiques 
dans notamment les chansons 
«Au revoir Ramadhan», et 
«Ghofranak Mawlana» (Le 

pardon du seigneur).

Le «mounchid» indonésien, 
Mokhlis Ben Souneymane 
Natassi, a brillé, de son côté, 
dans les «Madihs» de description 
et de louange au prophète 
Mohamed (QSSSL), notamment 
dans la chanson «Kamar Sidna El 
Nabi» qui a suscité une réaction 
enthousiaste du public allant 
jusqu’à participer en choeur au 
chant.

De leur côté, les «mounchidine», 
Nadjib Ayache et Adel AtaAllah, 
ont réussi à captiver le public en 
interprétant «Anti Rouh Errouh 
Ya Ghaza» (Tu es l’âme de l’âme 
ô Ghaza) et «Mawlana Salli Wa 
Sallim».

Durant les cinq soirées de 
cette édition du festival placée 
sous le slogan «Presse-toi aux 
paradis», inspirée de l’histoire 
de l’Algérie qui a toujours 
soutenu la cause palestinienne, 
des «mounchidine» d’Algérie 
et de cinq pays étrangers se 
sont succédés (en groupe ou en 
solo) sur les planches du théâtre 

régional Mohamed Taher Fergani 
de Constantine pour interpréter 
des chants dans le genre Soufi, 
invocation, louange au prophète 
Mohamed (QSSSL) et ont chanté 
également Ghaza et la Palestine 
occupée.

Le programme de cette édition 
du festival a été marqué par 
l’organisation de sessions 

de formation dans ce genre 

artistique.

Un hommage, à titre posthume, 

a été également rendu lors de 

la cérémonie d’ouverture de 

l’évènement à des célébrités, 

à l’instar de Cherif Kortobi 

d’Algérie et Ismail Jouchar de la 

Turquie.

Constantine 
clôture du Festival international de l’Inchad

Pourquoi il faut relire Les Damnés de la terre de Frantz Fanon
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À l’occasion du ramadan, 
des œuvres d’art 
réalisées par trente-

trois artistes ont envahi le centre 
commercial de luxe Centria, à 
Riyad. 

Organisée par l’architecte 
d’intérieur Amar Alamdar sous 
le thème «Sens et spiritualité», 
cette exposition constitue une 
plate-forme pour montrer les 
vraies valeurs et la culture du 
mois sacré du point de vue de 
différents artistes. 

Conformément au concept de 
l’aumône, l’un des piliers de 
l’islam, les recettes de la vente 
aux enchères silencieuse de 
l’exposition seront reversées à 
l’Ekhaa Charitable Foundation 
for Orphan Care. 

L’artiste Mechaal ben Diran 
est animé par la passion de 
découvrir les mystères de la 
couleur et de la composition, 
qu’il utilise comme moyen de 
communication. Les pinceaux, 
la peinture et le stylo ne sont 
que des outils pour immortaliser 
ses émotions. Son travail se 
rapproche de l’art surréaliste 
abstrait, dépourvu d’éléments 
clairs, et il se caractérise par un 
mélange unique de couleurs et de 
compositions.

«La spiritualité découle de la 
culture, qu’il s’agisse de la 
religion, des rituels anciens ou 
autre, et il est donc difficile de 
la représenter. Je suis revenu à 
la définition de la spiritualité qui 
m’interpelle, soit la prière et tous 
ses éléments de révérence, de 
sérénité, de concentration et de 

propreté. C’est un environnement 
spirituel très intégré», explique-
t-il à Arab News. 

Sa peinture affiche des couleurs 
pastel douces, mais lumineuses, 
dans une interprétation presque 
fantaisiste. Cette œuvre a pour 
cadre le lieu de l’acte spirituel, 
la mosquée, et elle présente des 
éléments tels que l’entrée de la 
mosquée, des cœurs suspendus 
aux arcades et des perles de 
prière qui rappellent celles qu’il 
porte sur lui. 

Les perles identiques mènent 
circulairement à l’entrée, 
signifiant que n’importe quelle 
perle pourrait être l’un d’entre 
nous, voire un imam. Cet élément 
met également en lumière 
l’absence de division dans la 
religion musulmane. 

Ce style est ancré dans le 
mouvement, ce qui donne 
l’impression que le contenu de 
l’œuvre flotte. 

«La spiritualité est subjective, 
de sorte que toutes les pages du 
livre de la peinture sont vierges. 
C’est une idée à laquelle nous 
croyons et que nous transmettons 
de génération en génération», 
souligne-t-il.

Salama Hassan, artiste 
autodidacte spécialisée dans les 
beaux-arts, repousse les limites 

de la calligraphie arabe à tel 
point que son travail transcende 
la simple police de caractères et 
devient conceptuel. 

Utilisant les caractéristiques de 
la typographie chinoise pour 
former divers versets du Coran, 
Mme Hassan incite le public 
à contempler la langue et les 
versets en question. Son œuvre 

devient comme un puzzle, ce 
qui nous oblige à réfléchir à la 
signification et à l’emplacement 
de chaque lettre. 

Salam Hassan avait auparavant 
déclaré à Arab News : «Je suis 
passionnée par la calligraphie 
arabe. J’ai décidé de sortir 
des sentiers battus. J’aime les 
cultures orientales comme celles 
du Japon et de la Chine et leur 
calligraphie, ainsi que l’arabe. 
Je voulais prouver que les lettres 
arabes sont valables dans tous 
les temps et tous les espaces. 
J’essaie de sensibiliser les gens à 
ce sujet.» 

Elle a dessiné les versets du Coran 
verticalement, chaque ligne 
contenant une ou deux lettres, 
amenant le spectateur à énoncer 
chaque lettre et chaque mot. La 
méthode de rapprochement des 
langues constitue une opportunité 
intéressante d’échange culturel.

L’apothéose du jazz, Sicca Jazz, 
revient en force pour sa neuvième 
édition du 1er au 4 mai 2024, 
orchestrant une symphonie de 
sons et d’émotions dans un cadre 
printanier ensorcelant. 

Kef, ville berceau de ce festival 
légendaire depuis neuf années 
consécutives, se métamorphose 
en un théâtre vivant où l’histoire 
se mêle à la modernité. 

Trois espaces uniques, 
fusionnant harmonieusement 
scènes extérieures et intérieures, 
deviennent le théâtre de 
performances captivantes, 
ravivant l’essence même du 
jazz.

La programmation de Sicca Jazz 

2024 prévoit seize spectacles 
artistiques envoûtants, de l’aube 
jusqu’au bout de la nuit, offrant 
une expérience immersive.

La Palestine marque sa présence 
à la cérémonie d’ouverture avec 
la performance de l’artiste et 
dramaturge palestinien Hassan 
Kaoud.

Cinq projets exclusifs mettant en 
lumière des talents émergents et 
des créations musicales: “Sami 
El Loz”, “Yuma”, “Goltrah 
Sound System”, “Jasser Haj 
Yousef”, et “Broua” de Lotfi 
Ziadi, dévoilant des sonorités 
audacieuses et des histoires 
musicales fascinantes.

Nouveauté de l’édition 2024: 

Sicca Jazz déploie ses ailes 

jusqu’à Sfax.  Sicca Jazz à 

Sfax programme des spectacles 

exclusifs pour “Sami Ellouz”, 

“Yuma”, “Goltrah Sound 

System”, “Jasser Haj Youssef”, 

“Broua” de Lotfi Ziadi et 
“Sinouj” de Benjemy. 

En parallèle, aura lieu 

l’événement traditionnel 

“Mayou”, une célébration 

culinaire envoûtante qui 

transporte les papilles dans un 

voyage gustatif authentique au 

cœur de la Kasbah, transformée 

en un sanctuaire gastronomique 

d’exception.

Une exposition d’art met en lumière les sens
 et la spiritualité pendant le ramadan

Le Kef

Sicca Jazz 2024 se tiendra du 1er au 4 mai
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La 6e édition de la céré-
monie de remise des prix 
Fashion Trust Arabia 

(FTA) devrait avoir lieu à Mar-
rakech, au Maroc, dans le cadre 
de l’Année culturelle Qatar-Ma-
roc 2024. 

Mercredi, les organisateurs 
ont annoncé sur Instagram que 
l’événement se tiendrait en oc-
tobre. 

«Conformément à notre enga-
gement continu en faveur de la 
diversité et de l’inclusion, nous 
avons choisi la ville animée de 
Marrakech comme lieu d’ac-
cueil», peut-on lire dans le com-
muniqué. «Le Prix FTA 2024 
invitera des talents du monde 

entier à explorer et à mettre en 
valeur le patrimoine culturel 
diversifié du Maroc.»
«Le soutien aux communautés 
créatives du monde arabe a tou-
jours été au cœur de notre mis-
sion et cette année ne fait pas 
exception», indique le commu-
niqué. 

La 5e édition de FTA a été annu-
lée en raison de la «crise huma-
nitaire en Palestine», avaient 
déclaré les organisateurs à 
l’époque. 

Fashion Trust Arabia est une or-
ganisation à but non lucratif qui 
fournit un soutien financier, des 
conseils et un tutorat aux créa-
teurs émergents de la région du 

Moyen-Orient et de l’Afrique du 
Nord.   

L’événement est réputé pour 
attirer des poids lourds du sec-
teur de la mode. En 2022, des 
personnalités telles que Bella 
Hadid, Naomi Campbell, Karo-
lina Kourkova, le directeur artis-
tique de Valentino, Pier Paolo 
Piccioli, les mannequins britan-
niques Jourdan Dunn et Poppy 
Delevingne, l’ancienne Miss 
Univers Olivia Culpo, l’actrice 
britannique Jodie Turner-Smith, 
le mannequin américain Jas-
mine Tookes et le top model 
américain d’origine somalienne 
Halima Aden ont participé à la 
cérémonie.

Il est reproché à la star française 
la falsification d’un rembourse-
ment de dettes

Les procès se suivent… et ne se 
ressemblent pas, pour Isabelle 
Adjani : après qu’elle eut été 
condamnée, en décembre 2023, 
pour fraude fiscale, elle vient de 
bénéficier d’une décision favo-
rable du parquet de Paris qui a 
requis un non-lieu dans une af-
faire d’escroquerie.

L’iconique actrice française fai-
sait en effet l’objet, depuis 2020, 
d’une mise en examen consécu-
tive à la plainte d’un ex-consul-
tant l’accusant d’avoir falsifié le 
remboursement de dettes à son 
égard, a appris l’AFP, ce jeudi 
4 avril 2024, de sources proches 
du dossier.

La reine de la presse people 
Michèle « Mimi » Marchand, 
patronne de l’agence de papa-
razzi Bestimage, était également 

poursuivie dans cette affaire 
pour complicité d’escroquerie et 
fait, elle aussi, l’objet de réqui-
sitions de non-lieu du ministère 
public.

« Une passe financière déli-
cate»

Comme le révélait Libération en 
2022, l’affaire a débuté en 2011, 
lorsque Sébastien G., consultant 
en stratégie, est appelé à gérer 
Isia Films, la société de l’ac-
trice. Alors que l’interprète de 
La Reine Margot rencontrait, à 
cette époque, « une passe finan-
cière délicate », Sébastien G. 
lui aurait « ouvert une ligne de 
crédit sur son compte bancaire 
personnel, payé certains de ses 
impôts, fait attribuer une carte 
American Express ».

Selon deux sources proches du 
dossier, Mme Adjani est sus-
pectée de s’être engagée, en 
contrepartie, dans plusieurs pro-

jets, dont un documentaire sur 
l’ex-escort Zahia Dehar. Mais 
les relations s’enveniment alors 
qu’Isabelle Adjani aurait dépen-
sé l’argent sans compter, selon 
le quotidien : « en juillet 2012, 
Sébastien G. lui retire la carte 
bancaire (…) Quatre jours plus 
tard, il est démis de son rôle de 
gérant d’Isia Films ».

En parallèle, Sébastien G. au-
rait découvert que ces projets 
périclitaient ou n’existaient pas 
réellement. L’actrice doit alors 
157.000 euros que Sébastien G. 
lui aurait avancés. « Pour rassu-
rer son créancier, Isabelle Adjani 
lui aurait adressé des preuves de 
paiement (…) et de sa bonne foi. 
Mais en réalité, l’argent ne serait 
jamais arrivé à son destinataire 
», écrit Libération.

Sébastien G. a porté plainte 
contre la star en octobre 2015, 
démarche qui a abouti aux mises 
en examen de l’actrice, pour es-

croquerie, et de « Mimi » Mar-
chand, pour complicité. Cette 
dernière est suspectée d’avoir 
joué un rôle dans la remise de 
ces fausses « preuves de paie-
ment ».

La chronologie ne « parle pas »

Or le parquet de Paris écarte-
rait désormais l’escroquerie 
alléguée car « la chronologie 
des faits ne permet pas d’éta-
blir de lien entre la remise et le 

maintien de la carte bancaire et 

l’échec du projet de documen-

taire sur Zahia Dehar », « ce pro-

jet et ses rebondissements liés à 

son financement sont postérieurs 
» au prêt du moyen de paiement.

Pour l’heure, aucun des avocats 

des parties contactées n’a sou-

haité commenter la réquisition 

de non-lieu du Parquet de Paris.

Liées par l’amitié et par la 
chirurgie. Pour se refaire une 
beauté, Jennifer Aniston et San-
dra Bullock ont choisi l’un des 
cabinets de chirurgie plastique 
les plus chers du Connecticut. 
Les deux amies y ont dépensé 
plusieurs centaines de dollars.

Pour leur après-midi entre filles, 
certaines amies choisissent 
d’aller faire du shopping ou 
encore de se prélasser au spa. 
Mais pour Jennifer Aniston et 
Sandra Bullock, c’était un tout 
autre programme. Ce mercredi 
3 avril 2024, les deux copines 
américaines sont allées dans un 
célèbre centre privé de chirur-
gie esthétique comme le relaye 

le Daily Mail. Elles étaient ac-
compagnées d’Amanda Anka, 
l’épouse de Jason Bateman (qui 
interprète Marty dans la série 
Ozark).

Cet établissement baptisé «The 
Retreat At Split Rock» est spé-
cialisé dans les liftings du haut 
et du bas du visage, ainsi que 
dans les liftings des sourcils et 
des yeux. Sur le site internet, 
il est indiqué que le cabinet est 
privé et qu’il faut impérative-
ment une accréditation pour y 
entrer.

Un cabinet privé de chirurgie 
esthétique ultra-cher

Et s›il fait autant parler de lui, 
c›est également parce qu›il est 

ultra-cher. Pour une injection de 
Botox sur la totalité du visage, il 
faut compter environ 3 000 dol-
lars (soit environ 2 700 euros), 
tandis qu›une injection de Belk-
yra Kybella coûte plus de 6 000 
dollars (plus de 5 500 euros).

Jennifer Aniston et Sandra Bul-
lock en mode incognito

Les deux amies, qui n›ont ja-
mais assumé avoir recours à la 
chirurgie esthétique, ont quitté 
le cabinet entièrement vêtues 
de noir. Pour Jennifer Aniston, 
c›était chapeau recouvrant le 
haut du visage et grosse écharpe 
autour du cou, tandis que San-
dra Bullock avait opté pour des 
lunettes de soleil. De quoi pas-

ser (presque) incognito.

En 2018, des rumeurs accu-
saient Sandra Bullock d›avoir 
eu recours au lifting. En effet, 
elle était apparue à la cérémo-
nie des Oscars le visage gonflé. 

Pour se justifier, l›actrice âgée 
de 59 ans avait déclaré : «J›étais 
malade et j›avais des allergies, 
mais je me disais : ‹Je vais juste 
y aller. Cela fait partie de mon 
travail et je suis heureuse d›être 
là.›»

Fashion Trust Arabia 2024 aura lieu au Maroc

Isabelle Adjani 
 Le parquet requiert un non-lieu pour l’actrice, 

mise en cause pour escroquerie

 Chirurgie esthétique  
Jennifer Aniston et une amie star hollywoodienne 

se retrouvent dans un établissement ultracher
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Le mois sacré du Ramadan 
s’achève bientôt 
et la communauté 

musulmane s’impatiente face à 
l’annonce de la date du premier 
jour de l’Aïd el-Fitr. Bien 
que de nombreuses instances 
religieuses aient dévoilé la 
date probable en se  basant 
sur des calculs astronomiques, 
l’annonce officielle sera faite à 
l’issue de la nuit du doute.
Dans ce sillage, la Grande 
Mosquée de Paris revient dans 
un nouveau communiqué pour 
faire part de la date de la nuit 
du doute.

Conformément à la méthode 
traditionnelle de la nuit du 
doute, la Grande Mosquée de 
Paris réunit les fédérations 
musulmanes du pays pour 

observer la lune, qui détermine 
l’entrée ou pas d’un nouveau 
mois selon le calendrier 
lunaire.
Par ailleurs, si le croissant de 

lune, appelé aussi le Hilal, 
est aperçu dans le ciel, le 
mois du Ramadan prend fin 
dès le lendemain, dans le 
cas contraire, il s’achève au 
surlendemain. Dans ce sillage, 
la Grande mosquée de Paris 
revient dans un nouveau 
communiqué pour annoncer la 
date de cette nuit du doute.
Conformément à ce document, 
la commission religieuse 
chargée de déterminer et 
d’annoncer la date officielle 
de l’Aïd el-Fitr se réunira au 
soir du 29ᵉ jour du mois de 
Ramadan, notamment le lundi 

8 avril 2024, à 18 h après la 
Salat Al-Asr, au niveau de la 
Grande Mosquée de Paris.
De plus, à l’occasion du jour 
de l’Aïd el-Fitr, la Grande 
Mosquée de Paris annonce 
qu’elle organisera deux prières 
à 7 h 30 et à 8 h 15. Et ce, pour 
répondre à la forte affluence 
des fidèles prévue pour ce 
jour. Par ailleurs, la Grande 
Mosquée de Paris rappelle 
que la somme de la Zakat est 
fixé cette année à hauteur de 7 
euros par personne à charge et 
la Fidyah à la somme de 5 euros 
par jour de compensation.

L’Institut français 
d’Algérie revient 
dans un nouveau 

communiqué pour annoncer 
le lancement de la 1ʳᵉ édition 
du programme de bourses de 
courte durée, « Paul Albert 
Février ». Ce dernier est dédié 
aux archéologues algériens 
désireux de profiter de bourses 
de 15 jours à trois mois, pour 
approfondir leurs recherches 
en France.
L’IFA informe, dans son 
communiqué, que l’appel à 
candidatures est ouvert du 7 
avril au 7 mai 2024, à minuit, 
de manière à permettre à un 
grand nombre de candidats de 
s’inscrire à ce programme.
Programme de bourses Paul-
Albert Février : modalités de 

l’appel à candidatures
Il est attendu des lauréats, 
doctorants ou enseignants-
chercheurs, qu’ils s’inscrivent 
pleinement dans la vie du 
laboratoire d’accueil en 
France. Sont concernées 
par cet appel à candidatures 
plusieurs spécialités, dans le 
domaine de l’archéologie, à 
savoir :
•  Céramologie ;
• archéologie sous-marine ;
• Anthropologie ;
• Archéozoologie ;
• Archéobotanique ;
• Géomorphologie ;
• Archéométrie.
Par ailleurs, pour pouvoir faire 
partie de la liste des lauréats 
de ces bourses, le candidat 
doit envoyer son dossier, 

avant la date limite, par voie 
électronique à l’adresse 
suivante : bourses.PAF@if-
algerie.com. Ce dernier doit 
inclure : le CV du candidat, 
le formulaire de candidature 
à télécharger par ici. Mais 
aussi, une description du 
projet de recherche, une lettre 
du laboratoire d’accueil, une 

lettre du directeur de la thèse. 
Et enfin, une copie du diplôme 
du doctorat.
Les avantages liés au 
programme Paul-Albert 
Février
En plus d’un programme riche 
en activités, ces bourses offrent 
de nombreux autres avantages, 
dont :

• la gratuité des frais 
consulaires du visa pour la 
France ;
• La prise en charge du voyage, 
en aller-retour, entre l’Algérie 
et la France ;
• Couverture assurance-
maladie et responsabilité civile 
durant le séjour en France ;
• Une allocation mensuelle de 
1704 euros pour une bourse 
de niveau 1 : dédiée pour les 
doctorants ayant soutenu leur 
thèse, il y a moins de cinq ans ;
• une allocation de 2055 euros 
pour une bourse de niveau 
2, pour les enseignants-
chercheurs ayant soutenu leur 
thèse, il y a plus de cinq ans.
Il est à noter que la bourse doit 
être consommée avant le 31 
décembre 2024.

À l’approche de la fête 
de l’Aïd el-Fitr, mais 
aussi, de la saison 

estivale, les consulats d’Algérie 
en France font face à une 
grande affluence de la part des 
membres de la diaspora, qui 
souhaitent renouveler leurs 
passeports algériens pour 
rentrer au pays.
Dans ce sillage, le consulat 
général d’Algérie à Lille revient 
dans un nouveau communiqué, 
pour annoncer de nouvelles 
mesures au profit des membres 
de la diaspora.
Passeport biométrique : retour 
des rendez-vous au consulat 

d’Algérie à Lille
Le consulat général d’Algérie 
à Lille a annoncé dans un 
nouveau communiqué, mis en 
ligne samedi, un changement 
concernant les demandes de 
passeports biométriques. Il 
s’agit d’une nouvelle mesure 
qui intervient dans le cadre de 
l’amélioration des prestations 
consulaires, permettant de 
garantir une meilleure qualité de 
service au profit des Algériens 
établis dans la circonscription 
consulaire du consulat général 
d’Algérie à Lille.
En effet, à compter du mardi 
16 avril 2024, les demandes de 

passeport biométrique se feront 
uniquement sur rendez-vous, 
lit-on dans le communiqué 
en question. Par ailleurs, le 
consulat général d’Algérie à 
Lille rappelle que ses rendez-

vous sont disponibles sur son 
site : consulat-lille-algerie.fr. 
Notamment, dans la rubrique « 
prise de rendez-vous ».
Le consulat général d’Algérie 
à Lille ferme ses protes à cette 

date
À quelques jours de la fête de 
l’Aïd el-Fitr,  le consulat général 
d’Algérie à Lille a publié un 
nouveau communiqué, sur 
son site officiel, dans lequel il 
annonce la fermeture de son 
établissement et ses services 
pendant les trois jours de la fête 
de l’Aïd el-fitr.
« À l’occasion de l’Aïd el-Fitr 
el-Moubarak 2024, le consulat 
général d’Algérie à Lille 
informe que ses services seront 
fermés durant les trois jours de 
l’Aïd« , indique le communiqué 
en question.

Aïd el-Fitr 2024 – France: la Grande Mosquée
de Paris annonce la date de la nuit du doute

Programme Paul-albert Février :

 L’IFA attribue des bourses à des archéologues algériens

PassePort biométrique :

Retour des rendez-vous au consulat d’Algérie à Lille


